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СЕМИМЕСЯЧНЫЙ
ПЕРЕКРЫТ

В областном управлении лес
ного хозяйства подведены 
предварительные итоги произ
водственной деятельности
предприятий объединения за 
семь месяцев четвертого года 
девятой пятилетки. Они раду
ют. План по реализации про
дукции перевыполнен. Реали
зовано продукции лесозаго
товительных, лесопильных
предприятий и цехов, а также 
цехов, производящих продук
цию народного потребления, 
на 4.351 тысячу рублей при 
плане в 4.115 тысяч рублей, 
По темпам реализации про
дукции управление опережает 
задание почти на месяц.

Особенно успешно работали 
предприятия Зырянского лес
хоза, где директором Н. М. 
Брюзгни, Семимесячный план 
здесь перекрыт на 40 тысяч 
рублей. С большим .опереже
нием плана по реализации 
продукции идут также Криво- 
шеинский и Бакчарский лесхо
зы.

За" семь месяцев в Колпа- 
шевском, Шегарском й Бэк- 
чарском районах мелиоратив
ными ‘ подразделениями уп
равления Осушено около ты
сячи гектаров заболоченных 
лесных массивов.

Д. ОСИПОВ.

УСПЕХИ МЕХАНИЗАТОРОВ
- Отлично "завершила * второй 

квартал этого года передвиж
ная механизированная колон
не N2 3 объединения «Союз- 
томекмеяиорвция». Это под
разделение, базирующееся в 
п&с. Предтеченсхе Томского 
районе, выполняет работы по 
отсыпке полотна дорог, пло
тин, дамб, засыпке болот. Как 
сообщил начальник колонны 
Ф, Я. Казаков, план второго 
квартала колонна выполнила 
н а -120,3 процента. Выработка 
на одного работающего пре
высила плановую на 28 про
центов.

Основные работы механиза
торы колонны ведут в Зырян
ском: районе. Здесь они сей
час отсыпают дамбу: на верх
них лугах колхоза «Россия», 
Значительные земляные рабо
ты колонна ведет также в Том
ском речном порту, на терри
тории завода железобетонных 
изделий и на строительстве 
дороги Тегульдет —  Покров
ский Яр.

П. ВАЛИН,

ПОДАРОК ЛЕСНИКАМ
Отличный подарок сделали 

работникам Ореховского лес
промхоза строители из Ком
сомольской передвижной ме
ханизированной колонны тре
ста €<Томлесстрон». В пос. Но
вом Первомайского района, 
где живут работники нижнего 
склада Ореховского ЯПХ, они 
сдали в эксплуатацию клуб. 
Это двухэтажное здание из 
кирпича и железобетона, по
строенное на средства, выде
ленные ЦК профсоюза рабо
чих лесной, и деревообрабаты
вающей промышленности. В 
нем уютный зал на 300 
мест, просторное фойе, биб
лиотека, комнаты для круж
ковой работы, .

Государственная комиссия 
оценила работу отделочников, 
которыми"' руководили С.’ С. 
Мадаяиоа и Я. Е. Михалин, на 
«отличио»,-

Е. ВИКТОРОВ.

р а с н и н о :
НУЛЕВОЙ ЦИНК

Работники стройуправления 
№ 2 тресте «Томскгазстрой» 
начали заливку фундаментов 
всех основных сооружений 
будущей нефтеперекачиваю
щей станции нефтепровода 
Александровское — Томск — 
Анжеро-Судженск, располо
женной з пос. Рэскино Алек
сандровского района. Одно
временно работники Алексан
дровского нефтепроводного 
управления быстрыми темпа
ми ведут строительство шест. 
надцагимиломегровОй) лежне
вой дороги от пристани Пыр- 
чиие на Оби до Раскина. На 
пристани ожидают отправки к 
месту строительства НПО д о
ставление ведой магистраль
ные нэстг.ы, задвижки и дру
гое оборудование. К 10 авгу
сте оно должно быть вывезе
но по новой лежневке,

- -Г. КОНСТАНТИНОВ.

Во имя интересов народа
СЕДЬМАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВН ОГО СОВЕТА РСФСР ВОСЬМОГО СОЗЫ ВА

В Большом Кремлевском 
дворце в обстановке высо
кой политической активно
сти 2 августа продолжила 
работу седьмая сессия Вер
ховного Совета РСФСР вось
мого созыва. Ее участника 
по-деловому, с большой за
интересованностью обсужда
ют вопросы, касающиеся 
важных сторон жизни граж
дан Российской Федерации, 
— совершенствования систе
мы народного образования 
и дальнейшего укрепления 
законодательства в области 
защиты прав и интересов со
ветских людей и социалисти
ческих организаций.

Депутаты и гости аплоди
сментами встретили товари
щей Ю. В. Андропова, А. П. 
Кириленко, Ф. Д. Кулакова, 
К. Т. Мазурова, А. Я. Пель
ше, Д. С. Полянского, П. Н. 
Демнчева, М. С. Соломенце- 
ва. ,

Вел заседание Председа
тель Верховного Совета 
РСФСР депутат. В. А. Ко
тельников. Депутаты продол
жили обсуждение докладов 
о мерах по завершению пе
ревода ко всеобщему сред
нему образованию в РСФСР 
и о проекте Закона РСФСР, 
о народном образовании.

В прениях выступили: 
первый секретарь Волго

градского горкома КПСС де
путат В. С. Карпов, мастер 
строительного управления 
№ 854 треста «А,му рен
ет рой*- Хабаровского края 
депутат Н. ф. Мухрыгина, 
председатель исполкома 
Курского областного Совета 
депутатов трудящихся депу
тат Д. В. Камынин, замести
тель директора по учебно- 
воспитательной работе шко
лы-интерната JM? 6 г. Красно
ярска депутат А. П. Ворон
цова, председатель колхоза 
«Заря коммунизма». Брян
ской области депутат В. П. 
Королькевич, секретарь 
Псковского обкома КПСС 
депутат Л. И. Красильни
ков, председатель исполкома 
Магаданского областного 
Совета депутатов трудящих
ся И. П. Чистяков, первый 
секретарь Нижнетагильского 
горкома КПСС Свердлов
ской области депутат М. П. 
Шарнин, председатель ис
полкома Саратовского город
ского Совета депутатов тру
дящихся депутат В. И. Ко
чанов.

Депутаты намечали кон
кретные меры, направлен
ные на улучшение учебно
производственной базы школ 
к. училищ, ставили вопросы 
о' необходимости укрепления 
связи школы с производст
вом, предлагали * активнее

расширять сеть профессио
нально-технических учебных 
заведений со средним обра
зованием.

Участники сессии подчер
кивали важность усиления 
руководства развитием на
родного образования в горо
де и селе со стороны мест
ных Советов депутатов тру
дящихся, партийных, совет
ских, профсоюзных и комсо
мольских организаций и 
привлечения к воспитанию 
молодого поколения ветера
нов труда.

Ораторы единодушно отме
чали, что Российская Феде
рация располагает необходи
мыми условиями для того, 
чтобы решение XXIV съезда 
КПСС о переходе ко всеоб
щему среднему образованию 
было выполнено в текущей 
пятилетке.

С заключительным словом 
о мерах по завершению пе
рехода ко всеобщему сред
нему образованию в РСФСР 
выступил докладчик— заме
ститель Председателя Совета 
Министров РСФСР депутат 
В. И. Кочемасов.

Активность, с которой 
прошло обсуждение, отме
тил- он, показала глубокую 
заинтересованность депута-' 
тов Верховного Совета 
РСФСР, партийных, совет
ских,. комсомольских орга

нов, широкой общественно
сти в дальнейшем совершен
ствовании обучения и воспи
тания учащихся, убедитель
но подтвердила, что мы име
ем все возможности успеш
но завершить переход ко 
всеобщему среднему образо
ванию.

Высказанные на данной 
сессии Верховного Совета 
РСФСР предложения и за
мечания будут тщательно 
рассмотрены, и Совет Ми
нистров Российской Федера
ции примет по ним соответ
ствующие решения.

Успешное выполнение по
ставленных XXIV съездом 
КПСС задач и последующих 
постановлений ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР в 
области народного образо
вания явится важнейшей 
предпосылкой дальнейшего 
социально-политического и 
экономического развития на
шего общества по пути к 
коммунизму.

Председательств у ю щ и й 
предлагает приступить к 
принятию постановления 
Верховного Совета РСФСР 
о мерах по завершению пе
рехода ко всеобщему сред
нему образованию в РСФСР.

Депутаты единогласно при
нимают это постановление.

(Окончание на 2-й стр.)

Недавно я еще раз про
ехал по полям наших совхо
зов, посмотрел, какой ожи
дается урожай. Весной часть 
озимой ржи пришлось пере
сеять яровыми, но та. кото
рая сохранилась, неплохая. 
Неплохо выглядит и ячмень. 
Пшеница нынче хуже, чем в 
прошлом году. — очень не
ровная, да и в колосьях зе
рен поменьше. Характерно, 
что сорт- «диамант» проявил 
себя лучше, нежели «ска
ла». Видимо, сыграла роль 
жаркая сухая погода в пери
од колошения.

Хотя природа по сравне
нию с Некоторыми другими 
районами и оказалась к нам 
благосклонной, очевидно, 
урожай будет несколько ни
же, чем в прошлом году. Тем 
большую ответственность 
накладывает это на хлеборо
бов, на нас, агрономов, за 
уборку. Лето было ведрен
ным. зато синоптики обеща
ют дождливый август, и на
до быть готовыми к сложной 
уборочной страде.

На днях специальная ко
миссия проверила готов
ность к жатве в каждом хо
зяйстве. Недоделок еще 
много, особенно там, где 
был плохо организован ре
монт в зимнее время. Сейчас 
принимаются меры для 
того, чтобы жатву встре
тить во всеоружии. Но в ка
нун жатвы заниматься ре
монтом сложнее — идет за
готовка кормов, каждая пара 
рабочих рук на счету. Руко
водители хозяйств и инже
неры. откладывавшие под- < 
готовку к уборке до послед
них дней, еще раз убе
дились в этом. Зато там, 
где с ремонтом убороч
ной техники управились 
заблаговременно, сейчас'зна
чительно легче. В частности, 
отремонтировали в зимнее 
время почти все комбайны 
в совхозах «Кривошеин- 
ский» и «Белостокский», и 
сейчас там . механизаторы 
принимают участие в за
готовке кормов. Однако 
надо сказать, что и здесь к

качеству ремонта есть 
серьезные претензии.

В начале июля в хозяй
ствах составили рабочие 
планы хлебоуборки. В рай
онном объединении совхозов 
эти планы детально рас
смотрены, и с учетом обста
новки в них внесены кор
рективы. Нагрузка на ком
байн применительно к на
шим северным условиям ве
лика — свыше 150 гекта
ров. Это заставляет принять 
все меры для высокопроиз
водительного использования 
комбайнового парка, чтобы 
комплекс осенних полевых 
работ провести в максималь
но сжатые сроки. В планово- 
экономическом . отделе объе
динения сейчас заняты со
ставлением карты дорог 
внутри совхозов. Это позво
лит уточнить маршруты 
техники, даст возможность 
контролировать путевые ли
сты, оперативно руководить 
транспортом, выбирая оп
тимальные варианты пере
возок урожая.

В этом году мы оснащаем 
комбайны приспособлением 
для уборки полеглых хле
бов. В мастерских районного 
объединения «Сельхозтехни
ка» в централизованном по
рядке изготовлено необходи- 

. мое оборудование для хо
зяйств нашего и соседнего 
Молчановсксно районов.

Техническая вооружен
ность совхозов возрастает, 
и в районе постарались соз
дать условия для обучения 

" специальности сельского ме
ханизатора возможно боль
шему числу людей. В на
шем филиале Каргасок- 
ского СПТУ обучаются 74 
человека, которые с весны 
находятся на практике в сов
хозах. Все они будут участ
вовать в осенних полевых 
работах. Кроме того, на кур
сах при районном объедине
нии «Сельхозтехника» за 
зиму , получили права меха
низаторов еще 11 человек 

• из райцентра.
И все же для работы на.

гусеничных тракторах в две 
смены недостает около ста 
человек. Помощь совхозам 
окажут шефствующие рай
онные организации. Район
ным объединением «Сель
хозтехника», например, соз
дан комбайно-транспортный 
отряд из десяти механизато
ров. Такого рода полностью 
оснащенный необходимой 
техникой отряд из «Сель
хозтехники» в прошлом го
ду уже участвовал в убор
ке урожая в совхозе «Пет
ровский» и хорошо проявил 
себя. Кроме того, на период 
уборочной страды в район 
прибывает большой отряд 
механизаторов из Томска.

За последние годы поло
жительно зарекомендовали 
себя укрупненные комбай
новые отряды. В этом году 
мы также будем широко ис
пользовать подобную орга
низацию труда на уборке. 
Определены меры по обес
печению четкой организации 
техобслуживания, созданию 
лучших бытовых условий 
для своих н приезжих меха
низаторов. Разработаны ус
ловия соревнования, меры 
морального и материального 
стимулирования, способству
ющие быстрейшему завер
шению комплекса Осенних 
полевых работ.

До начала жатвы остались 
считанные дни, скоро на 
полях появятся первые вал
ки. Нынешняя уборка ос
ложняется тем, что еще в 
разгаре заготовка кормов, 
отвлекающая значительную 
часть техники и трудовых 
ресурсов. В районном объе
динении совхозов понимают 
ту большую ответственность, 
которая лежит на каждом 
специалисте в эти страдные 
дни, и со своей стороны 
сделают все от них завися- 

’ щее, чтобы сполна убрать 
урожай четвертого года пя
тилетки.

М. ОГРЕБО, 
главный агроном Кри- 
вошеннского районного 

объединения совхозов.

Д р у ж е с к а я  в с т р е ч а
1 августа Генеральный 

секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев встретился в Кры
му с находящимся на отды
хе в Советском Союзе Гене
ральным секретарем ЦК 
КПЧ Г. Гусаком.

В центре внимания това
рищей Л. И. Брежнева и 
Г. Гусака - стояли вопросы 
дальнейшего развития' и уг
лубления - всестороннего со- 

. трудничества между двумя 
братскими партиями. Были

обсуждены : также актуаль
ные проблемы координации 
действий обеих стран на 
международной арене.

Встреча прошла в обста
новке сердечности и полного 
единодушия. .

НАСТУПИЛ ПЕРИОД НА ЗАГОТОВКЕ КОРМОВ. 
НА ЗАВЕРШЕНИЕ ЗЕЛЕНОЙ ЖАТВЫ!
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Наши интервью

• В начале заготовки кор
мов совхозы Кривошеинско- 
го района были в числе от
стающих.. Однако в послед
ней декаде июля темпы 
здесь заметно возросли, и ко' 
2 августа задание по за
готовке сенажа было выпол
нено на 57, а сена — на 50 
процентов. Наш корреспон
дент обратился к первому 
секретарю Кривошеинского 
райкома КПСС В. И. Ники
тину и попросил его расска
зать о том. как идет заго
товка кормов в районе на 
завершающем этапе.

—- Сегодня наиболее близ
ки к завершению этой рабо
ты в совхозе «Кривошеин- 
ский», где задание по заго
товке сенажа выполнено на 
95, а сена — на 72 процен-

веять ударных дней
.та, — сказал Василий Ива
нович. — В расчете на. коро
ву в этом совхозе имеется 
почти по 4 центнера кормо
вых единиц. Неплохо идут 
дела и в совхозе «Володин-, 
окий». В общей сложности 
на заготовке сенажа и сена 
у нас в районе работают 
29 механизированных звень
ев. Труженикам села непло
хо помогают организации и 
предприятия райцентра. В 
числе их хочется отметить 
районное объединение
«Сельхозтехника», РСУ 
№ 6, райпо, комбинат быто
вого обслуживания, ПМК 
■N° 4. Общими усилиями нам 
удалось преодолеть перво
начальные неурядицы и в 
последней декаде июля вой
ти в график.

В пятницу на совещании 
в райкоме партии подведены 
итоги работы на заготовке 
кормов за июль и определе
ны задачи на ближайший 
отрезок времени. Сейчас в 
районе прилагают максимум 
усилий к тому, чтобы в те
чение первой декады августа 
заготовить все количество 
кормов, оставшееся до вы
полнения сезонного задания. 
Условия во всех хозяйствах 

• для этого есть, за исклю
чением, разве что, совхоза 
«Приобский».

Чтобы до 10 августа 
выполнить сезонное задание 
по заготовке кормов, совхо
зам района нужно ежеднев
но заготавливать по 1.350— 
1.400 тонн сенажа и сена. 
Для этого достаточно техни

ки, рабочих рук, есть трава. 
Главное —  добиться высо
кой действенности социали
стического соревнования, 
четко спланировать расста
новку сил с тем, чтобы обес
печить максимальную про
изводительность труда на 
всех участках работы, в каж
дой бригаде и каждом звене.

— Первая декада августа 
на заготовке кормов объяв
лена в районе ударной, — 
сказал в заключение Васи
лий Иванович. — На поро
ге — жатва, и до ее начала 
задание по заготовке кор
мов должно быть безогово
рочно выполнено. На это 
райком партии нацеливает 
сейчас всех трудящихся рай
она.

НА Л У Г А Х  Д Е Й С ТВ У Ю Т ВСЕ ОТРЯДЫ:
Наш корреспондент бесе

довал с первым секретарем 
Шегарского райкома КПСС 
В. С. Сизовым о том, как 
идет заготовка кормов, ка
кие принимаются меры, что
бы завершить эту кампанию 
в ближайшие дни.

—- С каждым днем, — 
сказал Виктор Сергеевич, — 
прибавляется работы и на 
лугах, и в поле. В* завер
шающий этап вступила кам
пания по заготовке грубых 
кормов, одновременно по-* 
дошла пора жать озимую, 
рожь, горох, ячмень, не по
зднее 10 августа начнется 
уборка кукурузы на силос, 
вскоре подоспеет пшеница. 
В этой обстановке важно не 
распылить силы, правильно 
определить направление 
главного удара. Таким на
правлением на ближайшую 
декаду остается завершение ‘ 
заготовки сенажа и сена.

На первое августа план-'

задание по заготовке сенажа 
и сена в районе выполнен на 
70 процентов. Надо еще за
готовить 8.800 тонн грубых 
кормов. Обмениваясь на бю
ро райкома партии мнения
ми с руководителями и спе
циалистами хозяйств, мы 
приняли решение направить 
все основные усилия на то, 
чтобы не. позднее 10 авгу
ста обеспечить выполнение 
задания по заготовке сена
жа и сена, иметь этих кор
мов по 5 тонн на корову.

Сроки жесткие, в сутки 
надо заготовлять по тысяче 
тонн грубых кормов. Прав
да, были дни, когда по рай
ону заготавливали по полто
ры тысячи тонн, но это — в 
разгар кампании. Сейчас 
травы похуже, мешают дож
ди, в последние два дня про
шли ливни. Но при всех 
трудностях настрой такой: 
не расформировывать ни 
один кормозаготовительный

отряд, ни одно звено, всеми 
силами быстрее завершить 
сенокосную страду.

Какие принимаются ме
ры, чтобы выполнить на
меченное? В некоторых хо
зяйствах уже выкосили соб
ственные угодья, им оказа
ли помощь внутри района. 
Так, колхоз имени 50-летия 
Великого Октября направил 
отряд, возглавляемый ком
мунистом В. Ф. Поповым, 
на обские луга колхоза име
ни XXII съезда КПСС. Там 
отряд заготовит для своего 
колхоза недостающее коли
чество кормов. Колхоз «Рас
свет» направил отряд во 
главе с секретарем парткома 
на угодья в районе Подобы.

Совхоз «Юбилейный» вы
полнил план заготовки 'сена
жа и сена и направляет тех
нику в совхоз «Вперед». 
Заканчивает заготовку кор
мов колхоз «Гигант». Звено

в полном составе, возглавля
емое коммунистом А. В. 
Горкальцевым, направляет
ся на помощь также в совхоз 
«Вперед». Так что на лугах 
будут действовать отряды и 
звенья до полного выполне
ния плана заготовок грубых 
кормов для скота.

Продолжают трудиться 
на лугах рабочие предприя
тий Томска, а также кол
лективов предприятий й уч
реждений райцентра.

С 10 августа развернем 
второй цикл кормозаготови
тельной кампании — зак
ладку кукурузного силоса. 
Повсеместно силос будет за
кладываться вместе с  соло
мой. Сейчас некоторые ме
ханизаторы уже вышли 
в поле на уборку ржи, 
гороха и ячменя. Но ос
новной упор сделан на за
вершение заготовки кормов.

К О Н Т Р А С Т Ы  С Т Р А Д Ы
Лучше других в Зырян

ском районе ведут заготовку 
кормов механизаторы кол
хозов имени В. • Кингисеппа 
и имени Фрунзе^ В Вамбо- 
ле 31. июля выполнили план

закладки сенажа. Больше 
половины сена • в стогах.
Всего здесь запасено свы
ше 4,7 тонны сена и сенажа 
на корову. Это близко к рас
четным нормам.

Около 4 тонн грубых кор
мов на корову — в колхозе 
имени Фрунзе. Здесь отли
чилось звено В. И. Кузне
цова из Дубровского отделе
ния. Механизаторы ■ загото
вили 850 тонн сена и «почти 
600 тонн сенажа.

Но в ряде хозяйств обста

новка остаются тревожной. 
В колхозах имени К. Марк
са, «Сибиряк», имени Кали
нина. имени XXII съезда 
КПСС заготовлено на коро
ву от 1,5 до 2 тонн сена и 
сенажа ■— меньше, чем -в 
среднем по району.

В. ИОСИФОВ.

В совхозе имени 50-лети}£ 
СССР Томского района заго
товлено почти 8.000 тонн 
сенажа и заскирдовано более 
двухсот токи сена.

Механизаторы совхоза не 
снижают темпов в эти дни. 
Отлично трудится звено 
И. И. Баузы из Карбышев- 
ското отделения совхоза. 
Члены звена ревностно сле
дят за успехами своих това
рищей из других отделений.

Хорошо трудится на за

кладке сенажа тракторист 
Н. И. Ильин, ежедневно за
кладывает по 120— 130 тонн 
ценного корма.

НА СНИМКАХ: короткая 
«пятиминутка» в поле. Сле
ва направо — трактористы 
Л. А. Евдокимов, А. Ф. Теу- 
щаков, главный экономист 
совхоза В. П. Гончаров, 
звеньевой И. И. Бауза; трак
торист Карбышевского отде
ления Н. И. Ильин.

Фото В. Казанцева.

ФЛАГ В ЧЕСТЬ ЛЯЗГИНЦЕВ
В этом году коллективу 

нашего совхоза нужно заго
товить 2.300 тони сена и 
4.500 тонн сенажа. На 2 ав
густа сена застоговано 2.024 
тонны. В рядах достаточно 
скошенной травы, и, при -ус
ловии ведренной погоды в 
чеченке двух ближайших 
дней, предусмотренное-зада
нием -«количество -сена -будет 
в скирдах и стогах.

Лязгинское, Воронинское

и Аркашевское отделения со 
своими заданиями справи
лись. Наибольшее количе
ство застоговали лязгинцы. 
В их честь на центральной 
усадьбе поднят флаг трудо
вой славы.

Сенажа по совхозу зало
жено в траншеи 2.328 тонн. 
Задание по его заготовке 
также .-будет выполнено.

А. СЕЛЯНИНОВ, 
директор совхоза «Корни
ловский» Томского района,

V
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ

ВО И М Я
ИНТЕРЕСОВ НАРОДА

(Окончание. Начало 
на 1-й стр.)

Затем на голосование ста
вится проект Закона РСФСР 
о народном образования. 
Верховный Совет единоглас
но принимает этот закон. Он 
будет способствовать наибо
лее полному удовлетворению 
запросов советских граждан 
и потребностей развитого 
социалистического общества 
в образовании и коммунисти
ческом воспитании подра
стающего поколения, обеспе
чению народного хозяйства 
рабочими и специалистами 
высокой квалификации.

Верховный Совет постано
вил ввести в действие За
кон РСФСР о народном об
разовании с 1 октября 1974 
года.

Затем с докладом о проек
те Закона РСФСР о государ
ственном нотариате вы
ступил председатель комис
сии законодательных пред
положений Верховного Сове
та РСФСР депутат В. Ф. То
ропов.

Представленный на рас
смотрение проект Закона 
РСФСР о государственном 
нотариате — новое проявле
ние заботы партии и прави
тельства о дальнейшем раз
витии социалистической де
мократии, сказал он.. Необ
ходимость принятия Закона 
о государственном нотариа
те обусловлена экономиче
скими, социальными и куль
турными преобразованиями, 
происшедшими в нашей 
стране, расширением между
народных связей с зарубеж
ными государствами. Пред
ставленный на рассмотрение 
сессии комиссией законода
тельных предположений про
ект Закона составлен в пол
ном соответствии с Законом 
СССР «О государственном 
нотариате», принятым 19 
июля 1973 года.

В проекте Закона РСФСР 
о государственном нотариа
те пять разделов и 111 ста
тей. С учетом особенностей 
Российской республики в 
нем развиты и конкретизи
рованы некоторые нормы 
союзного закона, сохранены 
выдержавшие испытание вре
менем нормы действующего 
законодательства РСФСР о 
нотариате, включен ряд но
вых положений, направлен
ных на дальнейшее развитие 
демократических начал и 
обеспечение законности в 
деятельности государствен
ного нотариата.

Первый раздел проекта 
содержит общие положения, 
определяющие деятельность 
государственного нотариата. 
В основные задачи его вхо
дят: охрана социалистиче
ской собственности, прав и 
законных интересов граж
дан, государственных учреж
дений. предприятий и орга
низаций, колхозов и иных 
кооперативных и обществен
ных организаций, укрепле
ние социалистической закон
ности и правопорядка, пре

дупреждение правонаруше
ний путем правильного и 
своевременного удостовере
ния договоров и других сде
лок, оформления наследст
венных прав, совершения 
исполнительных надписей и 
иных нотариальных дейст
вий. Во втором разделе про
екта определяется компетен
ция государственных нотари
альных контор. исполни
тельных комитетов район
ных, городских, поселковых, 
сельских Советов депутатов 
трудящихся и других орга
нов, совершающих нотари
альные действия. Третий 
раздел проекта содержит ос
новные правила совершения 
нотариальных действий. Раз
дел четвертый проекта со
держит правила, устанавли
вающие порядок совершения 
каждого вида нотариальных 
действий. В пятом разделе 
проекта в соответствии с За
коном СССР о государст
венном нотариате изложены, 
в частности, правила приме
нения законодательства о 
государственном нотариате 
к иностранцам- и лицам без 
гражданства, совершение но
тариальных действий, пре
дусмотренных международ
ными договорами и соглаше
ниями, в которых участвуют 
СССР или РСФСР.

Одним из важнейших прин
ципов работы государствен
ного нотариата, как и других 
государственных органов и 
должностных лиц, говорит 
депутат, является принцип 
социалистической законно
сти. Владимир Ильич Ленин 
неоднократно подчеркивал 
необходимость строгого и 
последовательного соблюде
ния советских законов.

В речи перед избирателя
ми 14 июня 1974 года Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС товарищ Л. И. Бреж
нев подчеркнул, что, «говоря 
об укреплении социалисти
ческой законности, мы име
ем в виду две стороны дела. 
Во-первых, строжайшую ох
рану прав граждан, недопу
щение каких бы то ни было 
проявлений произвола, в том 
числе со стороны должност
ных лиц. Во-вторых,  ̂ мы 
имеем в виду строжайшее 
соблюдение советских зако
нов, правил общественного 
порядка всеми гражданами».

Эти положения содержат
ся и в представленном про
екте.

Законопроект примени
тельно к условиям Россий
ской Федерации, продолжает 
докладчик, предусматривает, 
что нотариальное делопроиз
водство ведется на русском 
языке или на языке автоном
ной республики, или авто
номной области, или нацио
нального округа, а в случа- 
я х? предусмотренных кон
ституциями автономных рес
публик, на языке большин
ства населения района.

Проект закона предусмат

ривает, что наряду с други
ми органами руководство 
государственным нотариатом 
осуществляется -Советами 
Министров автономных рес
публик, исполнительными 
комитетами краевых, обла
стных, окружных, районных 
и городских Советов депута
тов трудящихся. «

Принятие Верховным Со
ветом Закона РСФСР о го
сударственном нотариате и 
его применение, говорит в 
заключение В. Ф. Торопов, 
будут способствовать выпол
нению решений XXIV съезда 
партии, направленных на 
дальнейшее совершенство
вание законодательства, рас
ширение демократических 
начал в деятельности госу
дарственных органов, охра
ну прав советских граждан, 
дальнейшее укрепление со
циалистической законности в 
нашей республике.

В прениях по докладу о 
государственном нотариате 
выступили секретарь Ростов
ского обкома КПСС депутат 
Н. М. Иваницкий, предсе
датель исполкома Иркутско
го областного Совета депу
татов трудящихся депутат 
Ю. А. Кравченко, министр 
юстиции РСФСР депутат 
В.*М. Блинов. Они отмеча
ли, что обсуждение на сес
сии вопроса о государствен
ном нотариате — еще одно 
свидетельство повседневного 
руководства Коммунистиче
ской партии и Советского 
правительства деятельно
стью правоохранительных 
органов нашей страны. Ора
торы подчеркивали, что го
сударственный нотариат ока
зывает влияние на многие 
стороны хозяйственно-эконо
мической жизни страны, спо
собствует юридическому за
креплению гражданских
прав и предупреждению их 
возможного нарушения. Про
ект закона составлен в пол
ном соответствии с Законом 
СССР о государственном 
нотариате, принятым в июле 
1973 года.

Депутаты предложили
принять Закон РСФСР о 
государственном нотариате.

Закон РСФСР о государ
ственном нотариате прини
мается единогласно.

Верховный Совет РСФСР 
утверждает постановление о 
порядке введения Закона о 
государственном нотариате.

С докладом об Указах, 
принятых Президиумом Вер
ховного Совета РСФСР меж
ду шестой и седьмой сессия- 

'ми, выступил секретарь Пре
зидиума Веиховного Совета 
РСФСР X. П. Нешков.

Верховный Совет утвер
дил Указы Президиума Вер
ховного Совета . республики 
и принял соответствующие 
закон и постановления.

На этом седьмая сессия 
Верховного Совета РСФСР 
восьмого созыва закончила 
работу.

(ТАСС).
«iiiiiiiim iiiiiiiiiiiiiiiim iim iniiiiiiiiiiiiiiiiiiiim iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiim iii

СТЕКЛЯННАЯ «ОДЕЖДА» ТЕПЛОТРАСС
Перлит — своеобразная 

стекловата вулканического 
происхождения — стал ос
новой нового изоляцион
ного материала для подзем
ных коммуникаций. Несколь
ко его видов разработали и 
внедрили ученые кафедры 
теплотехники Киевского по
литехнического института.

Обычно стальные трубы, 
по которым циркулирует го
рячая вода, укладывают в

железобетонные каналы, 
чтобы предохранить, металл 
от коррозии и снизить поте
ри тепла. До сих пор не бы
ла найдена эффективная изо
ляция. которая могла бы 
конкурировать с железобе
тонным «жилящем» труб.

Экспериментируя с раз- 
личкыми составами, исследо
ватели установили, что наи
более надежным является 
перлит с добавками битума

и других веществ. Как по
казали испытания, такая 
обмотка длительное время 
защищает подземные ма
гистрали от влаги, хорошо 
сохраняет тепло. В Киеве 
проложены первые двести 
километров подобных инже
нерных сетей без традицион
ной бетонной оболочки. Это 
позволило снизить стои
мость строительства.

А. БАУЭР, 
корр. ТАСС.

ПО С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В ЫС Т УП ЛЕ Н ИЙ

ПАРТИЙНОМУ О Р ГА Н У -П А Р Т И Й Н У Ю  ЗАБОТУ
В обзоре печати под заго

ловком «Помогать и советом, 
и пером», опубликованном ■ 
№ 116, говорилось о том, что 
партийные работники Зырян
ского района редко выступа
ют со статьями на страницах 
газеты «Сельская правда» — 
органе райкома КПСС.

Секретарь райкома партии 
И. Вельтмандер сообщил на
шей редакции о том, что об
зор печати обсуждался на со
вещании аппарата райкома 
КПСС с участием членов бю 
ро. Секретарям, членам бюро 
и ответственным работникам 
райкома партии предложено 
выступить на страницах «Сель
ской правды» по наиболее ак

туальным проблемам. Секре
тарям первичных парторгани
заций рекомендовано система
тически сотрудничать с работ- 
ннками редакции и регулярно 
давать в газету материалы по 
организационно-партийной и 
политической рзббте.

После обсуждения обзора 
печати работники райкома 
КПСС стали чаще выступать в 
районной газете. 8 июле были 
опубликованы материалы, под
готовленные заведующим сек
тором партийного учета 3. С. 
Воротниковой, заведующим 
организационным отделом 
В. С. Фзхретдиновым, инструк
торами отдела пропаганды и 
агитации П. И. Ковшовым и

Д. И. Григорьевой. Со статьей 
об  организации социалистиче
ского соревнования в строи
тельных оргвнизациях вы
ступил инструктор райкома 
партии Ю. А. Шадрин.

Разнообразнее стала темати
ка статей секретарей партий
ных организаций. По различ
ным вопросам партийной жиз
ни подготовлены и опублико
ваны выступления из четырех 
партийных организаций.

«В целях более полного 
анализа работы и оказания по
мощи редакции этот вопрос 
будет рассмотрен на заседа
нии бюро райкома КПСС», — 
пишется в ответе И. Вельтмаи- 
дера.

У Ч Е Т  Н А Л А Ж Е Н
■Куда девать сальдо!» —  

так называлась статья, опубпи- 
кованная 11 июля в нашей га
зете. В статье шла речь о не
удовлетворительном учете 
кормов а ряде хозяйств Зы
рянского района. Приемка се
нажа м силоса без обмера 
траншей приводила к  припис
кам, а отсутствие должного 
контроля за списанием фура
жа порождало бесхозяйствен
ность со всеми вытекающими 
последствиями.

Как нам сообщил первый 
секретарь Зырянского райко
ма КПСС И. И. Рогачев, статья 
«Куда девать сальдо!» обсуж
дена на расширенном заседа
нии партбюро колхоза имени

Ленина, а также на совещании 
главных бухгалтеров колхозов 
района.

По рекомендации партбюро 
колхоза имени Ленина главный 
бухгалтер «того хозяйства 
Н. С. Скворцов за неудовлет
ворительную постановку уче
та и слабое руководство бух
галтерской службой от зани
маемой должности отстранен. 
За бесхозяйственное и халат
ное .отношение к расходова
нию кормов зоотехник Е. П. ч 
Новиков и животновод П. К. 
Новиков предупреждены.

Партбюро рекомендовало 
правлению колхоза оплату ра
ботникам в зимний период 
поставить в зависимость от за

трат кормовых единиц на 
центнер продукции.

Правление колхоза создало 
комиссию, которая производит 
приемку всех видов кормов.

Всех главных бухгалтеров 
колхозов управление сельско
го хозяйства обязало устано
вить строгий контроль за уче
том и расходованием кормов.

Впредь все корма будут 
сдаваться фуражирам по ак
там, , а выдача производиться 
только с веса под роспись 
скотникам.

Райком КПСС обязал управ
ление сельского хозяйства ус
тановить строгий контроль за 
учетом кормов во всех колхо
зах района.

Механосборочный уча
сток цеха № 4^—® один из
передовых на заводе «Снб- 
электромотор». Полугодовой 
план коллектив. выполнил
раньше срока, выпустив
больше двухсот единиц 
свеохплановой продукции.

Руководит участком опыт
ный мастеп коммунист Н. В. 
Болотин. Николай Василье
вич более полутора десятков 
лет трудится на заводе. Он

председатель группы народ
ного контроля цеха, член
партбюро цеха.

На участке немало отлич
ных производственников. 
Ударник коммунистического 
туд а  слесарь-сборщик Г. А. 
Фнлнмоненко ежедневно вы
полняет полторы-две нормы.

Молодые слесари-сборщи- 
кп М. Пакулов и С. Зорин 
работают на комплектовке 
двигателей. Оба перевыпол

няют сменное задание в 
полтора-два раза. Сергей
Зорин не только отличный 
производственник. Много 

дЯет 
1н чл!

тета ВЛКСМ цеха.
НА СНИМКАХ (слева на

право): М. Пакулов, Н. В. 
Болотин, С. Зорин: справа
— слесарь-рборщик Г. А. 
Фнлнмоненко.

Фото ВГ| Казанцева.
1Ш1Ш111Ш1111Ш1111ШШШШ1111ШШ11Н111ШШ1ШШ111111111111111П1!1И1111111111111П11ПШ1ИШ111Н111111Н11111111111ИИНН111111111111111111111111111111Ч111И111111И1111,11Ч|*И

XXIV съезд КПСС обратил внимание партийных орга
низаций на необходимость дальнейшего укрепления 3aj 
конности, вовлечения в борьбу с преступностью широкой 
общественности. «Наряду с применением мер наказания, 
предусмотренных законами, — говорил Л. И. Брежнев в 
отчетном докладе съезду,— у нас проявляется все боль
шая забота о профилактике преступлений, о том, как их 
предупредить, не допустить».

Областная партийная организация не раз ставила в 
повестку дня вопросы сохранности социалистической 
собственности, борьбы с преступностью и, в частности, с 
таким опасным видом преступления, как хищения и раст
раты.

В последнее время эти вопросы были рассмотрены на 
бюро областного комитета партии, на пленуме Томского 
горкома КПСС.

Сегодня мы пригласили за «круглый стол» редакции 
партийных работников, руководителей административных 
органов и торгующих организаций области с тем, чтобы 
обменяться мнениями, как в торгующих организациях вы
полняются постановления партийных органов по бопьбе с 
растратами и хищениями, какие принимаются профилак
тические меры и какие проблемы предстоит решить.

Читателю предлагается запись этой беседы.

с внутриведомственным фи
нансовым контролем во всех 
управлениях, трестах и про
изводственных' объединениях 
области. Мы пришли к выво
ду, что растратам и хищени
ям способствует плохой бух
галтерский учет, бессистем
ность в проведении ревизий, 
инвентаризац!^, тематиче
ских проверок.

К. И. Зоммер, начальник 
обллесурса:

— Да, это бесспорно, нет 
финансового контроля *— нет 
порядка. Сейчас в системе 
обллесурса идет неуклонное 
снижение числа растрат и 
хищений. И цто даже при 
том, что, активизировав ре- 
визисцшую работу, _мы 
вскрываем и старые завуали
рованные растраты и хище
ния.

Однако* борьба с растрат
чиками и расхитителями 
увенчается полным успехом, 
лишь когда на это будет 
поднята вся общественность. 
Увы, часто на глазах об
щественности совершается 
преступление, и никто вора 
не схватит за руку. Вот при
мер. Недавно Томский рай
онный народный суд при
говорил В. П. Леонову к од
ному году лишения свобо
ды. Работая продавцом в 
Меженнновском совхозраб- 
коопе, Леонова часто находи
лась за прилавком в нетрез
вом виде, вместе с ней, тут 
же в магазине, водку пил и 
ее сожитель, брал с собой 
водку, хозяйничал на складе. 
В оезультате — недостача 
985 рублей. Но ведь так 
Леонова вела себя не один

И. В. Воробьев, замести
тель председателя облпотреб
союза:

— Выполняя рекоменда
ции обкома партии, работни
ки .потребительской коопера
ции осуществили более 
действенный финансовый 
контроль. Обязали председа
телей райпотребсоюзов про
водить не менее 10 кон
трольных проверок матери
ально-подотчетных лиц в год. 
Наладили повседневный учет 
материальных ценностей.

Позаботились кооператоры 
и о надежном хранении това
ров. Крупное хранилище 
фруктов построено в Асине, 
в Томске строят фруктсхра- 
нилище на 520 токи, намече
но строительство холодиль
ников.

Но мы отдаем себе отчет 
в том, что в борьбе с растра
тами и хищениями сделали 
далеко еще не все. Слабо ис
пользуем в этом отношении 
помощь общественности. 
Особенно тревожное до по
следней) времени у нас было 
положение с охраной торго
вых объектов. Нас справед
ливо критиковали, и сейчас 
мы это положение поправля
ем.

A. М. Полежаева, заме
ститель начальника област
ного управления торговли:

— Областной комитет 
партии обращает внимание 
руководителей торгующих 
организаций на работу с кад
рами. Ведь от того, кто сто
ит во главе магазина, базы, 
во многом зависит как вы
полнение плана, так и* со
хранность социалистической 
собственности.

Наше управление и пар
тийные организации торгов 
стали более серьезно отно
ситься к подбору кадров. 
Большую помощь оказывают 
нам в этом деле горкомы и 
райкомы КПСС и комсомо
ла. В последнее время по 
их путевкам в торговлю 
пришло 217 человек. Сейчас 
в нашей системе работает 
около трехсот коммунистов 
и более восьмисот комсо
мольцев. Это наш авангард.

Ежегодно путем индиви
дуального обучения и через 
техникум советской торговли 
готовим около тысячи про
давцов. Мы смело идем на 
выдвижение молодежи. В 
этом году из числа молодых 
специалистов назначили 108 
директоров и заведующих 
магазинами.

Но положение с кадрами 
все еще остается серьезным. 
Сегодня половина директо
ров матазинов, 25 процентов 
бухгалтеров — без специаль
ного образования. Немало и 
таких, что и общего средне
го не имеют. В обстановке 
нехватки специалистов в 
торговлю проникают люди 
нечестные, на руку нечи
стые. Отсюда растраты и хи
щения.

B. М. Кетов, заведующий 
отделом легкой, пищевой 
промышленности и торговля 
обкома КПСС:

— Торговля — одна из 
важнейших отраслей народ
ного хозяйства. Она решает 
важнейшие государственные 
задачи. В торгующих органи
зациях области трудятся 
тысячи добросовестных спе
циалистов, передовиков про

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь :  Р Е Ш Е Н И Е  
П Р И Н Я Т О .  Ч Т О  И З М Е Н И Л О С Ь ? .

НА СУД 
ОБЩЕСТВЕННОСТИ
« К Р У Г Л Ы Й  С Т О Л »  Р Е Д А К Ц И И

изводства, орденоносцев, 
людей, заслуживших почет И 
уважение. У нас есть целые 
коллективы, которые квали
фицированно и с длиной об
служивают население, с бе
режливостью Относятся к 
народному добру. Таким яв
ляется Томский универмаг,, 
крупнейший магазин обла
сти.

К сожалению, не во всех 
коллективах так дорожат 
честью торгового работника. 
Действительно, в торговлю 
еще нередко проникают 
нечестные люди. Например, 
на работу в Тимирязевский 
орс приняли некую Гарши
ну, уже четыре раза суди
мую за хищения.

В общем коллективе тор
говых работников такие лю
ди составляют единицы, но 
материальный и моральный 
ущерб они наносят чувстви
тельный.

Ставка на молодежь — 
верная. Но сколько закре
пляется в магазинах из той 
тысячи молодых специали
стов, которую готовит уп
равление торговли? Мало. А 
почему? Нередко приходит 
молодой специалист за при
лавок и вместо наставника 
получает в бригаде напарни
ка, прошедшего огни и воды, 
на которого положиться ни
как нельзя. Значит, надо 
серьезно думать об условиях 
работы, о создании комсо
мольско-молодежных бригад.

Отчего текучесть кадров? 
Оттого, что эти кадры при
шлые. Вся торговая система 
области не имеет ни одного 
хозстипендиата в учебных 
заведениях.

И. П. Иткупов, главный 
контролер-ревизор КРУ Ми
нистерства финансов РСФСР, 
по Томской области:

— Мы говорим о том, что 
не хватает специалистов. 
Но, как справедливо,заметил 
Владимир Максимович Ке
тов, с кадрами тот, кто их 
сам себе готовит. Давно на
зрела необходимость в от
крытии техникума бухгалте
ров, групп бужалтеров-реви- 
зоров при экономическом фа
культете Томского универси
тета. Два года назад облис
полком вошел по этим во
просам с предложением в 
Госплан РСФСР, однако де
ло до конца не доведено. Мы 
даже не используем на всю 
мощность существующую , в 
Томске счетоводно-бухгал
терскую школу.

В 1973 году облфинотдел 
проверил, как обстоит дело

Чтобы повысить действен
ность контроля, практикуем 
взаимные ревизии орсов.

Раньше многие подотчет- 
ники* с неохотой шли в оче
редной отпуск. Были И та
кие, что по нескольку лет не 
отдыхали. Кто-то при этом 
исходил из интересов орга
низации: хлопотно переда
в а в  склад, остановка в ра
боте, а кто-то пользовался 
этой обстановкой, чтобы 
укрывать растрату. Таких 
фактов у нас немало. Сейчас 
мы сделали так. Не прини
маем годовой отчет без спи
ска материально-ответствен
ных лиц с отметкой — ис
пользовали они отпуск или 
нет.

Совместно с ОБХСС УВД 
и областной прокуратурой 
мы разработали меры по 
борьбе с растратами и хи
щениями. В частности, пред
ставители ОБХСС участвуют 
в работе балансовых комис
сий. •

Наряду с усилением кон
троля, нам необходимо за
ботливо воспитывать свои 
кадры с тем, чтобы они бы- 

',ли работниками прилавка, 
по-кастоящему проводящими 
политику Советской власти. 
Ведь сколько завуалирован
ных растрат кроется за про
дажей по знакомству дефи
цитных товаров с баз и 
складов. Всю пагубность та
кой «практики» мы широко 
разъяснили и отдали при
каз: при обнаружении фак
тов торговли на базах и 
складах виновных увольнять, 
если недостаточно оснований 
для привлечения к угонов-, 
ной ответственности.

Е. Д. Иванов, председа
тель областного суда:

— Надо создавать такую 
обстановку, чтобы вор и рас
хититель неотвратимо поне
сли наказание. Областной 
суд ориентирует народные 
суды на усиление борьбы с 
растратчиками. В 1973 году 
80 процентов из севших на 
скамыо подсудимых расхити
телей народного добра при
говорены к лишению свобо
ды.

Читателям газеты «Крас
ное знамя* известно о круп
ных хищениях, вскрытых ор
ганами следствия в горпище- 
торге и горпромторге. Об
ластным судом преступники 
были приговорены к дли
тельным срокам лишения 
свободы. Могу сейчас сооб
щить, что Верховный суд 
РСФСР приговоры по этим 
делам оставил в силе.

день на глазах всей общест
венности поселка «31-й ки
лометр». Где же, спраши
вается, были профсоюзная, 
партийная организации?

По частному определению 
суда сейчас в этом рабкоопе 
наведен порядок. Но это де
ло так и останется на сове
сти общественности поселка.

А. Р. Грачев, заместитель 
начальника УВД:

— Отдел борьбы с хище
ниями социалистической 
собственности не мыслит 
свою работу без широкого 
участия общественности. В 
области создано 34 специа
лизированные дружины, в 
которых 540 дружинников. 
Действуют также оператив
ные комсомольские отряды. 
В этом году, к примеру, в 
Томске дружинники и ком
сомольцы провели рейды под 
кодовым названием «Профи
лактика». Проверены на 
пригодность хранения мате
риальных ценностей 892 го
сударственных объекта. 
Проведен также рейд на об
наружение обсчета и обвеса 
покупателей.

В результате этих рейдов 
выявлено 18 преступлений, 
в том числе 7 хищений со
циалистической собственно
сти. Дружинниками и вне
ведомственной охраной было 
задержано 70 расхитителей 
государственного имущества. 
Но в целом ряде районов: 
Каргасонском, Кривошеин- 
ском, Александровском, 
Верхиекетском, Бакчарском, 
Молчановском — обществен
ность занимает пассивную 
позицию. В этих районах нет 
даже спецдружиняиков.

Недавно состоялось засе
дание коллегии УВД. Были 
рассмотрены мероприятия 
по' предотвращению преступ
лений в торгующих органи
зациях. В частности, намече
но создать группы внештат
ных сотрудников ОБХСС и 
слецдружины во всех райо
нах.

Б. П. Логинов, замести
тель поокурора области:

— Профилактику преступ
лений надо вести словом и 
делом, пропагандой законов 
и принятием мер к тем, кто 
создает благоприятные усло
вия для расхитителей народ
ного добра.

Прокуроп области потре
бовал от районных и город
ских прокуроров более ак
тивного надзора за исполне
нием законов в торговых ор
ганизациях. Недавно проку
роры Шегарского и Кожев-

никовского районов вошли с 
представлениями в районные 
организации об освобожде
нии от работы в торговле 
лиц, не внушающих доверия. 
Но прокуратура не ограни
чится представлениями, а 
будет привлекать к ответст
венности тех руководителей 
торгов и начальников от
делов кадров, кто допускает 
к материальным ценностям 
таких лип.

A. А. Калинин, секретарь 
парторганизации треста сто
ловых № 2:

— Совершенно верно, 
необходимо повысить от
ветственность руководителей 
за подбор кадров. И делать 
это следует не только по ли
нии административных орга
нов, но прежде всего за 
счет усиления требователь
ности со стороны партийных 
организаций. Мы у себя 
всех заведующих складами и 
лиц с крупным материаль
ным подотчетом ввели в но
менклатуру треста. При 
оформлении их на работу с 
ними беседуют директор тре
ста и секретарь партбюро.

Разумеется, на номенкла
турные должности мы боль
ше стараемся выдвигать ра
ботников, которые уже хоро
шо себя зарекомендовали: 
У нар создан резерв для вы
движения на руководящую 
работу в количестве 50 спе
циалистов.

Воспитанию работников 
общественного питания и 
торговли в духе активного 
противодействия любителям 
поживиться за счет государ
ства , борьбы с растратами и 
хищениями наша партийная 
организация придает исклю
чительное значение. Уже в 
этом году мы провели три 
открытых партийных собра
ния, на которых обсуждали 
вопросы сохранности социа
листической собственности. 
С этой же повесткой дня на 
всех предприятиях треста 
прошли рабочие собрания.

B. В. Садовский, заве
дующий отделом админист
ративных органов обкома 
КПСС:

—- Основу нашей экономи
ки, дающей советским лю
дям все возможности для за
житочной и культурной жиз
ни, составляет социалистиче
ская собственность. Без нее 
немыслимы развитие нашего 
государства^ его могущество 
и независимость: социалист, 
четкая собственность являет
ся материально-технической 
базой строительства комму
низма.

Через торговлю проходят 
огромные материальные цен
ности, являющиеся состав
ной частью социалистиче
ской собственности. Долг 
торговых работников состо
ит в том, чтобы сберегать и 
приумножать эти ценности. 
Большая роль в этом деле 
отводится нашим админист
ративным органам. Они дол
жны во всей полноте ис
пользовать закон, строго ка
рая растратчиков и расхити
телей народного добра.

Товарищи справедливо го
ворят о том, что надо все
мерно поднимать роль об
щественности. Ни одного 
случая недостачи, растраты, 
пусть мелких, не оставлять 
без внимания и, осуждения 
общественности. Надо подни
мать общественность на бес
пощадную борьбу с расхити
телями, брать под народный 
контроль сохранность- -социа 
диетической собственности, 
учить работников прилавка 
торговать культурно.

* *  А .

Во встрече за «круглым 
столом» участие приняли 
также заведующий отделом 
административных и торгово- 
финансовых органов Том
ского горкома КПСС О. М. 
Ершов, секретарь пар
тийной организации Ки
ровского райшицеторга 
Н. М. Кубенина, началь
ник областного управле
ния общественного пита
ния В. Ф. Сулейманов, ди
ректор Томского горпром- 
торга Н. Р. Кириллов.

Записал беседу
Л. СЕЛИВАНОВ.
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С е г о д н я —В с е с о ю з н ы й  д е нь железнодорожника

1РМЕНИКИ МЯЛЬНЫХ 
МАГИСТРАЛЕЙ

В канун традиционного подорожники Томска достиг- 
нраэдника тружеников сталь- ли благодаря широкому раз
ных магистралей корреспон- витию межотраслевого со- 
дент газеты «Западно-Си- ревнования, которое, как 
бирский железнодорожник» показала практика, заслужи- 
П. Тимофеев беседовал с вает всяческого распростра- 
начальннком Тайгинского от- нения и поддержки. Приме- 
деления дороги А. С. Сапло- ром могут служить итоги 
вым. работы коллектива станции

— Алексей Степанович, Томск-грузозая. Работни- 
работники Тайгинского от- кя этого предприятия в 
деления дороги встречают деловом содружестве с реч
евой профессиональный никами только за последние 
праздник хорошими резуль- три месяца переработали и 
татами в труде. Во втором отправили более 10 тысяч 
квартале коллектив стал тонн народнохозяйственных 
победителем в социалиста- грузов,
ческом соревновании на За- — Какие предприятия
падно-Сибирской железной Томского железнодорожно-
дороге и ему npuct/ждено го узла вы хотели бы отме- 
переходящее Красное зна- тить?
мя Министерства путей со- —. Как я уже говорил, это
общения СССР. Какой прежде всего коллектив 
вклад в достижение общих станции Томск-I. Дружба, 
успехов внесли томские же- сплоченность, взаимовыруч- 
лезнодорожники? ка — вот та основа, на ко-
— В соревновании за до- торой зиждется способность 

срочное выполнение заданий работников решать серьез- 
девятой пятилетки томичи в ные задачи. Станционники 
отделении занимают одно из успешно справляются с пла- 
первых мест. Так, по итогам ном грузоперевозок и при- 
работы второго квартала из латают большие усилия для 
12 переходящих Красных улучшения обслуживания 
знамен отделения и рай- пассажиров, отдают много 
профсожа 3 присуждены сил и энергии реконструк- 
коллективам предприятий ции вокзала. Очень хорошо 
Томского узла. Их завоева- работают коллективы ло- 
ли работники станции комотивного депо и' вагон- 
Томек-1, локомотивного де- ного депо, энергоучастка 
по, участка энергоснабже- станции Томск-Н и другие, 
ния. Среди томских железно-

Много труда вложили том- дорожников немало людей 
екие железнодорожники в пытливой мысли, передови- 
сверхплановую отправку на- ков. В их числе — На
роднохозяйственных грузов, колай Архипович Кочет- 
Дополнительно к плану от- ков. Он ударник комму- 
правлено более 20 тысяч нистического труда, недавно 
тонн различных грузов. Воз- ему присвоено звание «Луч- 
росла на узле и выгрузка, ший по профессии».
На сегодняшний день она Инициативно, с огоньком 
превышает плановую на трудится машинист локомо- 
3,4 процента. тинного депо, кавалер орде-

Этих показателей желез- на «Знак Почета» Илья Ва-

ТОРЖЕСТВЕННОЕ СОБРАНИЕ
Торжественное собрание, 

посвященное Всесоюзному 
дню железнодорожника, со
стоялось 2 августа в Моск
ве. На вечер в Государствен
ный Центральный концерт
ный зал пришли труженики 
стальных магистралей, пред
ставители общественности 
столицы.

С большим воодушевле
нием был избран почетный 
президиум в составе Полит
бюро ЦК КПСС во главе с 
Генеральным секретарем ЦК 
КПСС товарищем Л. И. 
Брежневым.

С докладом выступил ми
нистр путей сообщения 
СССР В. П. Бещев. Он от
метил, что в этом году гру
зооборот железнодорожного 
транспорта страны составит 
более трех триллионов тон
но-километров и достигнет 
уровня, запланированного на 
конец пятилетки. На желез
ных дорогах широко развер
нулось соревнование за до
срочное выполнение плана 
четвертого, определяющего 
года пятилетки. Встречая 
свой праздник, работники 
железнодорожного транслор-

сильевич Глушаков. Он но
сит почетное звание «Мастер 
скоростного вождения поез
дов и экономного расходова
ния электроэнергии». Умело 
применяя передовые методы 
вождения поездов, И. В. Глу
шаков с начала года сэконо
мил более 60 тысяч кило
ватт-часов электроэнергии.

Теплых слов заслуживает 
коллектив фирменного поез
да «Томич», руководимый 
Лидией Александровной Бо- 
годух. Здесь нет ни одной 
жалобы от пассажиров. В 
бригаде нет Нарушений тру
довой дисциплины. Провод
ники Нина Лукьяновна Ру
санова и Надежда Сергеевна 
Сарнаева и другие образцо
во содержат оборудование 
вагонов, поДдерживают в 
них идеальную чистоту.

— Алексей Степанович,
каковы перспективы разви
тия Томского узла?
— Сейчас много внима

ния уделяется пуску в эк
сплуатацию вокзала Томск-1. 
В будущем гоДу намечается 
строительство колесно-роли
кового цеха, канализации в 
вагонном депо, а также боль
ницы на 200 мест и жилого 
дома.

Много нам предстоит сде
лать для улучшения приго
родного сообщения. Здесь 
планируется сооружение но
вых посадочных платформ, 
продление электрифициро
ванного участка до Копыло
ва.

В 1975 году начнется ос
воение новой электролинии 
на участке Асино — Белый 
Яр. С пуском ее в эксплуа
тацию значительно увели
чатся перевозки -такого цен
ного и важного груза, как 
лес.

В М О С КВ Е
та досрочно, 27 июля, вы
полнили задание семи меся
цев. Дополнительно переве
зено около 36 миллионов 
тонн грузов. Перекрыты за
дания по грузообороту, про
изводительности труда, сни
жению себестоимости пере
возок.

-Участники собрания еди
нодушно приняли приветст
венное письмо Центрально
му Комитету КПСС, Прези
диуму Верховного Совета 
СССР и Совету Министров 
СССР.

, (ТАСС).

Ф О ТО РЕП О РТАЖ

ПРАЗДНИЧНАЯ
ВАХТА
ПУТЕЙЦЕВ

Сотни профессий можно на
считать среди работников, об
служивающих стальные маги
страли, и каждая из них важ
на по-своему.

Пост электрической центра
лизации станции Томск-1!. 
Здесь сосредоточено автома
тическое управление стрелка
ми всех подъездных путей.

Их трое в смене: маневро
вый диспетчер Ю. А. Стрел
ков, дежурная по станции 
В. А. Хорошавина и дежурная 
по посту ЭЦ Л. И. Сартаковз. 
От их правильных и четких 
действий зависит быстрота от
правки и приема поездов, ма
невров на путях и безопас
ность движения.

Много лет водит по сталь
ным магистралям поезда ма
шинист тепловоза Д. Ф. Пиме
нов. Сразу же после Великой

Отечественной войны он при
шел в тогда еще паровозное 
депо и начал свой мирный 
труд кочегара паровоза. И 
вот уже двенадцать лет во
дит он тепловоз. Коммунист 
Д. ф. Пименов награжден 
за свой труд правительствен
ными наградами. В третьем 
году пятилетки он отличник 
социалистического соревнова
ния. Награжден нагрудным 
знаком.

За первое полугодие вместе 
со своим помощником П. Н. 
Черновым Пименов провел 
63 тяжеловесных состава и 
перевез сверх плана 39.812 
тонн различных народнохозяй
ственных грузов, сэкономив 
более 8 тонн топлива.

Одной из лучших поездных 
бригад, которые обслужива
ют фирменный поезд «То
мич», считается бригада, кото
рой руководит ударник ком
мунистического труда Л. А. 
Богодух. Коллектив бригады в 
социалистическом соревнова
нии занял первое место по 
управлению дороги за I по
лугодие,

НА С Н И М КА Х: м аш и н ист
тепловоза Д. Ф . П именов (сле
ва) и п о м о щ н и к  м аш и н иста  
П. Н. Ч ернов: пост эл е ктр и че 
с ко й  централизации  станции  
Томск-11 — м аневровы й дис
петчер Ю. А . С трелков  (сле
ва) и д е ж ур н ы й  по станции  
В. А . Х орош авина ; б ригадир  
поездной бригады  поезда 
«Томич» Л. А . Б огодух.

В. Казанцев.
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сообщения
и з  з а  р у б е ж а

П А Р Л А М Е Н Т  О Д О Б Р И Л  
ВНЕШНЮЮ ПОЛИТИКУ ИНДИИ

В Совете Безопасности

ДЕЛИ, 3 августа. (ТАСС). 
Выступивший в совете шта
тов (верхней палате) цент- 
рвльного парламента страны 
министр иностранных дел 
Индии Сваран Сингх дал 
высокую оценку развиваю
щейся и крепнущей с каж
дым годом дружбе с Совет
ским Союзом и другими со
циалистическими странами. 
Он подробно остановился на 
плодотворных результатах 
прошлогоднего визита в Ин
дию Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева.

Солидарность
п а т р и о т а м и

ЛОНДОН, 3 августа. 
Корр. ТАСС М. Озеров пере
дает: «Отменить позорные 
приговоры», «Долой фашизм 
в Чили» — с такими плака
тами выставлены пикеты у 
здания посольства Чили в 
Лондоне, участие в которых 
приняли не только жители 
английской столицы, но и 
представители трудящихся 
из различных районов Ан
глии.

«Мы собрались сюда, что
бы выразить гневный про
тест против новых злодея-

ТРЕБОВАНИЯ
ЛОНДОН, 2 августа. 

(ТАСС). Английские проф- 
* союзы выражают серьезную 

озабоченность в связи с по
стоянным ухудшением эконо
мического положения стра
ны, ростом инфляции, сни
жением жизненного уровня 
трудящихся. Это беспокой
ство высказывается в резо
люциях, представленных 
предстоящему в сентябре 
106-му съезду британского 
конгресса тред-юнионов ря
дом профсоюзов страны. В 
ннх подчеркивается необхо-

Документы, подписанные 
в результате этого визита, 
подчеркнул министр, носят 
долгосрочный и взаимовы
годный характер. Они подпи
саны в целях дальнейшего 
развития дружбы и сотруд
ничества, объединяющих на
роды Советского Союза и 
Индии.

Отношения Индии с дру
гими социалистическими 
странами, отметил министр, 
всегда были и остаются дру
жественными.

ний чилийской хунты, — 
сказал секретарь британско
го комитета солидарности с 
народом Чили Майкл Гэйт- 
хаус в беседе с корреспон
дентом ТАСС. — Широкие 
круги английской общест
венности возмущены решени
ем военного трибунала в 
Чили, приговорившего к 
смертной казни четырех па
триотов и к различным сро
кам тюремного заключения 
свыше 50 других сторонни
ков правительства Сальвадо
ра Альенде.

ПРО Ф СО Ю ЗО В
димость принятия срочных 
мер по борьбе с экономиче
ским кризисом. Проекты ре
золюций содержат требова
ния «затормозить» цены на 
товары массового потребле
ния, повысить заработную 
плату, в первую очередь 
низкооплачиваемым трудя
щимся, увеличить пенсии 
престарелым. Часть средств, 
ассигнуемых на эти цели, 
предлагается получить за 
счет значительного сокраще
ния расходов на вооружение.

НЬЮ-ЙОРК, 2 августа. 
(ТАСС). Совет Безопасности 
ООН провел 10-е заседание 
по вопросу о положении на 
Кипре, в ходе которого цё- 
лый ряд делегаций высказал 
серьезную озабоченность со
храняющейся напряженно
стью на острове в результа
те затягивания определен
ными кругами полного вы
полнения резолюции от 20 
июля.

В ходе заседания Совет 
Безопасности одобрил резо
люцию, в которой просит ге
нерального секретаря при
нять соответствующие меры 
и представить Совету пол
ный доклад, учитывая, что 
прекращение огня будет яв
ляться первым шагом в пол
ном осуществлении резолю
ции от 20 июля. Принятая 
на этом заседании резолю
ция основывается на заяв
лении генерального секрета
ря ООН К. Вальдхайма в Со
вете Безопасности, в кото
ром содержалась ссылка на 
трехстороннюю декларацию 
Англии, Греции и Турции по 
Кипру от 30 июля с. г.

Делегация СССР, наряду 
с делегацией Белорусской 
ССР, не сочла возможным 
ее поддержать и воздержа
лась при голосовании. При 
этом советский представи-

ЗАЯВЛЕНИЕ
АФИНЫ, 2 августа, 

ТАСС. Конституция 1968 го
да, введенная прежним воен
ным режимом Греции, отме
нена. До разработки новой 
конституция в стране будет 
действовать конституция

ТОКИО, 2 августа. 
(ТАСС). 24-часовую заба
стовку объявили горняки 16 
шахт по всей Японии — от 
Северного Хоккайдо до Юж
ного Кюсю. По призыву 
Японской федерации профсо
юзов рабочих угольной про
мышленности (ТАНРО) они 
выступили в поддержку 
борьбы шахтеров раслоло-

тель сделал следующее за
явление:

Нельзя не обратить вни
мания на то, что перегово
ры в Женеве, приведшие к 
появлению этой декларации^ 
проводились в узком, закры
том кругу, без участия пред
ставителей законного прави
тельства Республики Кипр, 
т. -е. фактически внутри 
блока НАТО. Возникает во
прос: а не хотели ли их уча
стники тем самым умалить 
роль ООН и отстранить от 
практических вопросов уре
гулирования Совет Безопас
ности?

Уместно напомнить, что в 
Совете не раз раздавались 
голоса с призывом не пред
принимать никаких дейст
вий, которые, по их утверж
дению, будто бьг могут по
вредить этим переговорам. 
Советская делегация неодно
кратно предупреждала, что 
если бы Совет Безопасности 
пошел по такому пути, то 
он по существу снял бы с 
себя ответственность за 
обеспечение мира и безо
пасности на- Кипре и факти
чески согласился на произ
вольное определение буду
щего кипрского народа за 
его спиной и в ущерб его 
коренным жизненным инте
ресам.

1952 года. Об этом заявило 
правительство Греции.

В заявлении отмечается, 
что вопрос о будущем по
литическом устройстве стра
ны, включая вопрос о монар
хии и референдуме 1973 го-

женной на острове Хоккай
до шахты Асахикава против 
ее закрытия.

Еще в начале июля хозяе
ва этой шахты объявили о 
том, что закроют ее в конце 
месяца, поскольку она, мол, 
нерентабельна. После резко
го протеста шахтеров пред
приниматели перенесли
срок закрытия шахты на 10

Предварительное ознаком
ление с женевской деклара
цией подтверждает правиль
ность позиции, занятой со
ветской стороной. Хотя в 
этой декларации и содер
жатся общие заверения в 
поддержку независимости и 
территориальной ’ целостно
сти Кипра, большинство ее 
конкретных положений, од
нако, не отвечает основным 
требованиям, содержащимся 
в резолюции Совета Безо
пасности от 20 июля. Един
ственным пунктом, соответ
ствующим этой резолюции, 
является положение о под
тверждении договоренности 
относительно прекращения 
огня.

Большинство же других 
положений фактически на
правлено на затягивание по
литического урегулирования 
и продолжение оккупации 
Кипра иностранными вой
сками. Таково положение о 
так называемом разграниче
нии районов, оккупирован
ных этими войсками, о соз
дании между ними так на
зываемой «зоны безопасно
сти», патрулируемой вой
сками ООН, отложении на 
неопределенное время реше
ния вопроса о восстановле
нии конституционного пра
вительства на Кипре. Не

да. будет решен греческим 
народом. Главой государ
ства в настоящее время 
остается президент. Все за
коны, принятые в период 
военного режима и идущие 
вразрез с конституцией 1952 
года, отменяются. Законода-

августа, но не отказались от 
своего намерения.

Тогда горняки Асахикава 
приехали в Саппоро, глав
ный город острова Хоккайдо, 
обратились за помощью к 
местному отделению ТАНРО 
и устроили, сидячую заба
стовку у входа в здание гу
бернаторства, которая про
должается до сих пор.

трудно видеть, что все эти 
положения декларации рас
ходятся с ключевыми поло
жениями резолюции Совета 
Безопасности от 20 июля о 
немедленном прекращении 
иностранной военной интер
венции против Республики 
Кипр и безотлагательном 
выводе с ее территории при
сутствующего там иностран
ного военного персонала.

Ряд положений деклара
ции, заявил в заключение 
представитель СССР, сфор
мулирован настолько туман
но и противоречиво, что 
трудно вообще представить 
их конкретное содержание. 
Тот факт, что декларация 
не дает ответа на требова
ния, содержащиеся в резо
люции от 20 июля, вынуж
дены были признать на за
седании Совета и представи
тели стран— участниц же
невских переговоров.

Китайский представитель 
использовал трибуну Совета 
Безопасности для демагоги
ческих нападок н'а Совет
ский Союз, продемонстри
ровав тем самым полное рав
нодушие Пекина к судьбе 
народа Кипра. Измышлени
ям пекинского делегата на 
заседании Совета был дан 
решительный отпор.

тельная власть вплоть до 
разработки новой конститу
ции возлагается на совет 
министров.

В дальнейшем, когда пра
вительство займется внут
ренними проблемами, будет 
решен вопрос о политиче
ских партиях и. в частности, 
вопрос о легализации КПГ, 
говорится в заявлении.

«Общенациональная заба
стовка Японской федерации 
профсоюзов рабочих уголь
ной промышленности в знак 
протеста против закрытия 
средних и мелких шахт, — 
отмечает сегодня газета 
«Иомнури», — является 
беспрецедентной в истории 
ТАНРО».

С Ч И Л И Й С К И М И

ПРАВИТЕЛЬСТВА ГРЕЦИИ

Я п о н с к и е  ш а х т е р ы  б а с ту ют

У К А З
Президиума Верховною Совета СССР 
о награждении орденами и медалями СССР 

организаторов и наставнинов ученических 
производственных бригад

За заслуги в организации 
ученических производствен
ных бригад и успехи в тру
довом обучении и воспита
нии учащихся общеобразо
вательных школ наградить: 

Председатель Президиума

Секретарь Президиума

медалью «За трудовую 
доблесть» Попова Николая
Яковлевича — учителя Пу- 
динской средней школы. Пз- 
рабельский район Томской 
области.

Верховного Совета СССР 
Н. ПОДГОРНЫЙ 

Верховного Совета СССР 
М. ГЕОРГАДЗЕ

Л е т о — п о р а

б л а г о у с т р о и т е л ь н а я
Благоустройство и сани

тарная культура постоянно 
находятся в центре внима
ния Кировского райкома 
КПСС, райсполкома. На пар
тийно-хозяйственных акти
вах, заседаниях бюро и ис
полкома обсуждаются вопро
сы благоустройства района. 
Этому была посвящена сес
сия Совета в мае нынешне
го года.

Многие улицы нашего 
района оделись в асфальт, 
озеленены," хорошо освеще
ны. Тысячи кировчан актив
но работают на очистке рай
она в дни санитарных пят
ниц. Нынче заасфальтирова
но более 70 тысяч квадрат
ных метров дороги, тротуа
ров и площадок. Посажено 
четыре тысячи деревьев, 
6,7 тысяч штук кустарников, 
освещены три улицы. На 
благоустройство израсходо
ван 1 миллион 240 тысяч 
рублей, в том числе: из
средств предприятий и орга
низаций — 840 тысяч руб
лей, из средств местных Со
ветов — 400 тысяч рублей.

Выполнены большие объ
емы благоустроительных ра
бот на проспекте Нахимова 
и улице Белянского, про
спектах Ленина и Кирова. 
Комбинатом благоустройства 
отремонтирована дорога в 
поселке Басандайка, здесь 
установлено три километра 
штакетника, отремонтирова
ны и покрашены заборы и 
фасады домов.

Улучшилось санитарное 
содержание улиц, скверов, 
закрепленных территорий. 
Неплохо потрудились киров
чане. Во втором квартале 
район стал победителем го
родского социалистического 
соревнования по благоуст
ройству.

Все это стало возможным 
благодаря большому вкладу 
в проведение благоустрои
тельных работ отдельных 
коллективов предприятий и 
организаций, депутатов рай
совета, жителей района. Жи
тели отработали на благо
устройстве 93 тысячи дней. 
Весом вклад в общее дело 
заводов «Сибэлектромотор», 
режущих инструментов, сте
новых материалов, институ
та электромеханики, гор- 
больницы № 3.

Однако успехи, - достигну
тые в благоустройстве и са
нитарном содержании райо
на,'нас не успокаивают. В 
этом деле еще много серьез
ных недостатков. Многие 
планы и социалистические 
обязательства, наказы изби
рателей остаются долгое 
время невыполненными.

Сейчас на дворе лето — 
самая благоустроительная 
пора. Но тем не менее 
большая часть улиц, жилых 
мае сивев в районе остается 
в запущенном состоянии. К 
ним можно отнести поселок 
Степановну, улицы Герцена, 
Тверскую, Советскую, мик
рорайоны электромеханиче
ского завода, пивзавода, по
литехнического института, 
райжилуправления. Не вы
полнили сколько-нибудь 
серьезных капитальных ра
бот ‘ по благоустройству за
воды электротехнический, 
математичеоких машин, уни
верситет.

До • настоящего временя 
руководителями электротех
нического завода не реа
лизованы наказы избирате
лей по благоустройству ул. 
Щорса, электролампового — 
по гравированию улицы Ка
лужской: электромеханиче
ского завода — по благо
устройству жилого массива 
по Московскому тракту: 
центральных электросетей 
— по освещению улицы 
Вершинина в районе гор- 
больницы № 3 .'

Ежегодно в нашем районе 
силами трудящихся созда
ются десятки тысяч квадрат
ных метров зеленых газо
нов, высаживаются сотни и 
тысячи деревьев и кустарни
ков, большое количество 

\ цветов. При этом каждый 
объект благоустройства име
ет своего хозяина. Однако 
за посаженными деревьями 
должного ухода не организо
вано, газоны вытаптывают
ся, трава на них своевремен
но не выкашивается. Не
удовлетворительно содер
жатся наши парковые зоны. 
В запущенном состоянии

Лагерный сад, бульвар по 
проспекту имени Кирова. В 
этом повинны прежде всего 
руководители политехниче
ского института, завода ре
жущих инструментов, «Теп- 
лоэлектропроекта», военно- 
медицинского факультета 
ТМИ. «Томтипротранса». 
управления строительства, 
управления внутренних дел 
облисполкома. Заслужива
ют серьезной критики 
руководители университе
та. медицинского инсти
тута, а вместе с ними В. И. 
Гущин, начальник управле
ния спецстроя № 1 эа бес
порядок, который они оста
вили в университетской ро
ще после сооружения лив
невого коллектора. Здесь 
брошены сотни выкорчеван
ных деревьев, оставлено не
сколько тысяч квадратных 
метров пустыря.

Санитарная культура для 
всех — под таким дивизом 
проходит санитарные пятни
цы в районе. Однако в неко
торых коллективах чувству
ется формальное к ним отно
шение. Это относится к за
водам электротехническому, 
режущих инструментов, по
литехническому и медицин
скому институтам, пред
приятиям торговли, общест
венного питания, быта, уч
реждениям. Они либо выхо
дят на уборку улиц малыми 
силами, либо совсем не ра
ботают. Еще хуже обстоят 
дела в автотранспортных 
предприятиях. Район бук
вально' захламляется ' и за
соряется строительными ма
териалами, . .битым кирпи
чом. мусором. Руководители 
зачастую выпускают на ли
нию неисправные, необору
дованные машины. Отдель
ным водителям нипочем 
правила улетного движения. 
Они заезжают на газоны, 
тротуары, устраивают здесь 
стоянки. Мало требователь
ности предъявляют к нару
шителям работники ГАИ и 
службы безопасности движе
ния.

Крайне мало занимаемся 
мы благоустройством терри
тории индивидуального сек
тора. Заборы и фасады до
мов зачастую не отремонти
рованы. Дороги в основ
ном не грейдируются. Такое 
положение в поселке Степа
новна, на Басакдайке.

Главными причинами 
серьезных недостатков в де
ле благоустройства и сани
тарного содержания района 
является низкая ответствен
ность руководителей, неудов
летворительная работа ком
бината благоустройства. Рай
исполком не смог сделать 
своим помощником постоян
ную комиссию по благо
устройству. Она не исполь
зует предоставленные ей 
права по контрол» за сани
тарным содержанием терри
торий, выполнением ■ наказов 
избирателей. Слабо работают 
райеанэпидстанция, район
ный отдел внутренних дел.

Сегодня на повестке дня 
— борьба за чистоту улиц и 
дворов, за сохранность соз
данного. Это не кратковре
менная кампания. Некото
рые люди, в том числе неко
торые руководители пред
приятий, не прочь посето
вать на изъяны з  работе 
коммунальных служб рай
она. Они не учитывают, что 
эти службы пока недоста
точно мощны, чтобы своими 
силами наводить порядок. 
Чистота зависит в первую 
очередь от поведения самих 
граждан, от их созна
тельности и культуры. Рай
исполком ставит своей зада
чей бороться с потреби
тельским отношением к во
просам благоустройства, про
двигать и впредь благо
устройство на окраинные 
улицы. Эти и другие вопро
сы станут предметом серьез
ного обсуждения на пред
стоящей сессии районного 
Совета.

Ясно, что стоящие перед 
районом задачи мы смо
жем успешно решить, если 
заботу о благоустройстве
района проявят совместно с 
райсоветом хозяйственные 
руководители, санитарная 
служба, милиция, общест
венность и сами жильцы.

М. КУКУНОВ, 
заместитель председателя 
Кировского райисполкома.
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ИНФОРМАЦИЯ

НА ОПУШКАХ ЛЕСОВ 
БУДУЩЕГО

Р аб отн и ки  лесхозов Том ской  
области за н яты  сейчас уходом  
за лесопосадкам и  это го  года. 
У бираю тся  с о р н я к и , пр о р е ж и 
ваю тся р я д ки  м а л е н ьки х  ело
ч е к  и кедров. П оработать есть 
где. Т олько  весной и в начале 
лета этого  года лесоводы обла
сти заняли  под  по сад ки  моло
д ы х  кедра и сосны  11 ты сяч  
100 ге кта р о в . Наиболее к р у п 
ные м ассивы  б уд ущ и х  лесов 
разбиты  в То м ско м  (2.000 га). 
П ервом айском  (1.500 га), Верх- 
и е кетско м  (1.300 га) районах . 
Около сем исот ге кта р о в  заняли  
посадим в К о ж евн и  ковеном  и 
Ш е га р ско м  районах.

Сейчас в лесхозах готовятся  
к  уб орке  ур о ж а я  кед ро вы х 
орехов, ко то р ы й  в этом  год у  
долж ен б ы ть  н еплохим . Ком 
пл е ктую тся  бригады  сб орщ и 
ков . вы б ир аю тся  наиболее пер
сп е кти в н ы е  по ур о ж а ю  пло- 
щ ади, завозится  сн аря ж ен ие . В 
этом го д у  в К о ж е в н и ко в с ко м , 
Ш егарском  и Том ском  ра йо на х  
ур о ж а й  орехов  б уд ут  уб и р а ть  
с прим енением  о тр я хи в а ю щ и х  
м аш ин «Кедровка».

Г. ГАРИН.

ЛЕТНИЕ МАРШРУТЫ 
СЕВЕРЯН

* В рабочем ном итете ордена 
«Знак П очета* К а р га со н ско го  
леспром хоза стали п р и в ы ч н ы 
ми деловиты е разгово ры  о 
д альних с тр а н ств и я х . Все боль
ше северян  отд ы хает  сейчас по 
тур и с ти ч е с ки м  путе в ка м  за 
гр а н и ц е й . В путеш ествие  по 
В енгерской  Н ародной Р еспуб 
л и ке  отпр ави л ась  недавно 
семья главн ого  м е ха н и ка  лес
пром хоза  Н. Гриш аева. В Бол
гари и  отд ы ха ю т  шоф ер 
С ред неты м ского  л е со п ун кта  
Т. Нешев с ж е н о й . Туд а  ж е  в ы 
ехал опера тор  че лю стн ого  п о 
гр у з ч и ка  Л. В ойтенио.

В б лиж айш ее время в т у р и 
сти ч е ски е  поездки  по  соци ал и 
сти ч е ски м  странам  отпр авля ет

ся еще одна гр у п п а  северян.
Т. КУР И Л О В КЧ.

«АВАНГАРД»
ОТПРАВЛЯЕТСЯ В ПУТЬ

Из Т о м ска  на теплоходе об
ластного  упр а вл е ни я  к у л ь т у р ы  
«А вангард» для тв о р ч е с ки х  
встреч с т р у ж е н и ка м и  области 
вы ехала гр у п п а  т о м с ки х  п и 
сателей в составе Н. В ол о ки ти 
на, С. З аплавного . С. Ф едотова, 
С Этой гр у п п о й  едет и л е ни н 
гр а д ски й , . ., 6деятель й ы  й
ко м п о зи то р  И . К узн ец ов . В 
ра м ка х  ф,есткрд/1Р,.,м ,И скусств  
«Северное сияние» писатели  
встретятся  с ж и те л я м и  К р а с 
ного  Я ра, Крив 'ош ейна, Сулза- 
та. Н овостро йки , О бско го , Коя- 
оаш ева, Т о гур а , Уеть-ЧэИ . И н 
нина, Парабели и Нары ма. 
Они р а с с ка ж у т  о творчестве 
т о м с ки х , с и б и р с ки х  писателей, 
о встречах с интер есн ы м и  
лю дьм и, о своей работе. В пл а
нах по езд ки  т а к ж е  — зн а ко м 
ство с ра бо тн и ка м и  к у л ь т у р ы  
районов, по м ощ ь н ачи н аю щ им  
м естны м  литераторам .

Это четвертая подобная п о 
ездка , о р га ни зован н ая  Т о м ски м  
отделением Союза писателей  
РСФСР и областны м  упр а вл е 
нием к у л ь т у р ы .

М. ПЕТРОВ.

ДО СВИДАНИЯ, 
НЕМЕРОВЧАНЕ!

З аверш ил ись  прод олж а вш и е
ся ровно м есяц гастроли  Теат
ра оперетты  К узб асса . За это 
время гости  по каза ли  том и 
чам со р о к  тр и  сп е н та кл я , на 
ко то р ы х  побы вало больш е 
тридцати  пя ти  ты сяч  зри те 
лей. Т о л ько  четы ре раза из 
сор ока  трех  на ка сса х  театра 
не было та б л и ч ки  «анш лаг».

С остоялись тво р че ски е
встречи ар ти сто в  театра с то 
м ичам и и вы езды  со с п е к т а к 
лями в б лизлеж ащ ие сельские  
кл уб ы .

В. ФЕДОРОВ.

НА СТОЛ ТОМИЧЕЙ
Этим летом р а б о тн и ки  Том

ско го  го р п и щ е то р га  м ногое 
сделали для сн аб ж ен ия  том и 
чей ра нн и м и  овощ ам и. К а п у 
ста и о гу р ц ы , а в последнее 
время и пом идоры  зам етно 
разнообразят м еню  го р о ж а н  до 
поспевания овощ ей в о т к р ы 
том гр ун те . Больш ая часть  
овощ ей завозится  сейчас из 
тепл ы х ра йо но в  с тран ы . Таи, 
завезено и продано населению  
1.200 тон и  ка п у с ты  и 250 то н и  

‘ гом и до ров  из У зб екистан а . 
150 тон и  , пом идоров п о ступ и л о  
•^з стол том ичей  из М олдавии. 
В п ути  еще одна па ртия  по м и 
доров.

Сейчас в п о ста вки  для наш ей 
области в кл ю чи л ся  С еверны й 
Кавказ. О тсю да, из  Кра сно д а р 
ско го  кр а я , уж е  о т гр у ж е н о  
100 тонн  яб л ок  и 50 то н н  слив.

З на чи тел ьны й  вкл ад  в это 
важ ное дело внесли ' и х о з я й 
ства Т о м ско го  района . От мест
ны х совхозов  с начала года в 
тор говую  сеть по ступ и л о  143 
тонны  зеленого  л ука , 983 т о н 
ны све ж и х  о гур ц о в , 54 то н н ы  
ка п у с ты . Н ачинается по ступ л е 
ние картоф еля н ового  у р о 
жая,

3. СИДОРОВА.

Т Е А Т Р

Челябинский государст
венный театр оперы н ба
лета пм. М. Глинин начал 
своя двадцатндневные гаст
роли в Томске несколько не
привычно. Вместо традици
онного заглавного спектакля 
томичи, попавшие в зал обл- 
драмтеатра в четверг, оказа
лись участниками своеобраз
ного представления, которое 
наши гости назвали «Кон
церт ̂ бал».

Установлению доверитель
ной атмосферы в зале спо
собствовало то, что ведущим 
и распорядителем этого не
обычного концерта-премьеры 
был народный артист 
РСФСР Н. К. Даутое. Ши
роко известный певец, став
ший главным режиссером че
лябинского театра, он зна
комил публику с исполните
лями в полном смысле этого 
слова артистично.

Томичам была предостав
лена возможность познако
миться с представителями 
разных поколений актеров. 
■Зал по достоинству оценил 
зрелое мастерство и сцениче
ское обаяние заслуженной 
артистки РСФСР В. Дроздо
вой, исполнившей большую 
арию Виолетты из первого 
акта «Травиаты» Дж. Верди. 
Много аплодисментов выпа
ло на долю заслуженного 
артиста РСФСР В. Агафоно
ва. выступившего вместе с 
артисткой Г. Денисовой в- 
сцене из первой картины 
оперы Н. Римского-Корса
кова «Царская невеста». В 
этой сцене у Грязного не так 
уж много музыкального ма
териала — несколько реп
лик, небольшой дуэт. Однако 
исполнитель сумел не только 
показать себя интересным 
вокалистом, но и создать 
сценический образ, проявив

свои актерские качества. На 
высоте была и его партнер
ша, обладательница сильного 
и красивого меццо-сопрано. 
Ей удалось хорошо передать 
сдержанную страстность на
туры героини оперы — Лю
ба ши.

Радует, что в театре нема
ло способных исполнителей 
— и певцов, и певиц. Силь
ным драматическим голосом 
н несомненными актерскими 
данными обладает сопрано 
Н. Нейферт, которую мы. 
увидели в арии Чио-Чио-Сан 
из одноименной оперы 
Дж. Пуччини. Ярко дарова
ние способного молодого ба
са В. Гриченко -г- очень 
эффектного Мефистофеля из 
«Фауста» Ш. Гуно. Отлич
ная внешность, мощный, 
красивого. мужественного 
оттенка голос — все это 
привело к тому, что купле
ты о золотом тельце В. Гри
ченко пришлось спеть на 
«бис». А какую нестандарт
ную Кармен показала нам 
Л. Белова, выступившая со 
сценой «Хабанеры»! Думает
ся, что после такой заявки 
многие из тех, кто был в 
зале, постараются попасть 
на спектакль прославленной 
оперы Ж. Визе, когда за
главную роль будет* испол
нять Л. Белова.

Еще два хороших, силь
ных и молодых мужских го
лоса услышали мы в сцене 
из последнего действия опе
ры П. Чайковского «Евгений 
Онегин». У В. Бардова из
вестная ария Гремина про
звучала очень точно, со 
сдержанной, благородной 
простотой. А  Ю. Морозов, 
обладатель красивого, лири
ческого баритона, исполнил 
небольшое, но' трудное арио
зо («Увы, сомненья нет...»)

с большой эмоциональной 
наполненностью и артисти
ческим блеском.

Мы часто склонны забы
вать, что герои «Севильско
го цирюльника» Дж. Росси
ни (так же как и комедии 
Бомарше) — юные, жизне
радостные и веселые люди. 
Об этом нам напомнили мо
лодые солисты театра 
С. Хайт и А. Беркович, 
очень непосредственно ис
полнившие сцену передачи 
письма из прославленной 
оперы итальянского маэстро. 
Оба исполнителя имеют при
ятные голоса и неплохо 
справляются с техническими 
трудностями партий.

, Отличным сопрано обла
дает артистка С. Вульф, 
спевшая большую арию 
Маргариты из «Фауста». Ин
тересными вокалистами про
явили себя Ю. Горбунов в 
куплетах Эскамильо из 
«Кармен», Н. Шайдарова, 
исполнившая песню Лауры 
из оперы А. Даргомыжского 
«Каменный гость», и Г. При
зов в известной арии Надира 
из «Искателей жемчуга» 
Ж. Бизе.

Приятным оказалось зна
комство н с представителями 
балетной части челябинской 
труппы. Мы увидели ряд 
балетных" ансамблей, испол
ненных на высоком профес
сиональном уровне. Не 
только техника, но и отлич
ное чувство ритма, понима
ние национального характе
ра увидели мы в испанском 
танце из бАлета П. Чайков
ского «Лебединое озеро» в 
исполнении Т. Цветковой, 
Л. Максимовой, Ю. Маценко 
и М. Мотовилова. Цельным 
балетным спектаклем внут
ри концерта выглядели тан
цы из «польского акта» опе

ры М. Глинки «Иван Суса
нин» (Э. Певхенен. В. Жда
нов, Л. Максимова, заслу
женный артист , РСФСР 
М. Щукин и кордебалет). 
Очаровала зрителей лауреат 
национального конкурса 
СРР Г. Масснни, вместе со 
своим партнером В. Дмит
риевым исполнившая ада
жио из балета М. Глинки — 
Г. Синнсало «Я помню чуд
ное мгновенье». Танец этой 
балерины отмечен подлин
ной одухотворенностью. Глу
бокий драматизм, огромная 
эмоциональная напряжен
ность — вот что читалось в 
адажио из балета лауреата 
Ленинской премии А. Хача
туряна «Спартак», с подлин
ным мастерством исполнен
ном И. Сыромятоеой и
В. Дмитриевым.

Внимание оперного теат
ра к «младшей сестре» — 
оперетте •— традиция, иду
щая от К. Станиславского 
и В. Немировича-Данченко. 
Челябинцы продемонстриро
вали верность этой тради
ции, включив в заглавный 
концерт гастролей два от
рывка из оперетты И. Каль
мана «Фиалка Монмартра».

Полноправным участни
ком концерта был, как и 
полагается в оперном кол
лективе, оркестр челябин
ского театра. Мы с удоволь
ствием познакомились с че
лябинскими Маэстро — 
главным дирижером Е. Те
рентьевым, А. Радомским и 
заслуженным деятелем ис
кусств Чувашской АССР 
Л. Святославским.

Первое знакомство с го
стями состоялось. Хорошо, 
что оно произошло к обоюд
ному удовлетворению. Гаст
роли челябинцев начались.

Б. БОРИСОВ.

РЕЧНЫЕ ПРОСТОРЫ. Фотоэтюд Г. Казанцевой.

САТИРИЧЕСКИМ ПЕРОМ

Н а  л у ж а й к е

к и н о Ради жизни

I f ФОРМАЦИЯ

Во время съемок дилогии 
«Высокое звание» исполни
тель главной роли Евгений 
Матвеев сказал о своем ге
рое: «Я исходил из общей 
для меня идеи образа: «вы
сокое звание» — не просто 
воинский чин, высокое зва
ние — быть на земле совет
ским человекам».

Сейчас на экранах Томска 
идет вторая часть дилогии— 
«Ради жизни на земле». С 
первой частью — «Я, Ша
повалов Т. П.» — зрители 
познакомились раньше. 
Фильм снят на студни «Мос
фильм» режиссером Евгени
ем Кареловым по сценарию 
Ю. Дунского и В. Фрида.

Судьба военачальника за 
последние годы уже не раз 
становилась предметом при
стального изучения кинема
тографистами. В результате 
экран обогатился' образами 
масштабными, характерами 
сильными и главное — не
поддельно интересными и 
далекими от каких-либо ’

стандартов. Наверное, это 
произошло оттого, .что за 
основу брались подлинные 
человеческие судьбы, отра
жающие судьбу всей нашей 
страны, судьбу нашей ар
мии. Вот почему такими 
жизненными и полнокровны
ми получились Серпилин из 
«Живых и мертвых», Капи
тонов из «Товарища генера
ла», герои «Офицеров» и, 
наконец, Шаповалов.

Для всех этих фильмов ха
рактерно прослеживание це
лой человеческой судьбы, 
Шаповалова мы тоже уви
дим сначала бывшим прапор
щиком, затем командиром 
красного эскадрона, а в по
следних кадрах — с - мар
шальскими знаками отли,чия. 
С первых дней революции он 
—на ее сторона. В горниле 
сражений за дело- революции 
куется- его полководческий 
талант. После окончания во
енной академии Тимофей 
Петрович участвует, в боях 
за Халхйн-Гол. Тяжелое ра

нение, и врачил подписыва
ют приговор: надо уходить 
из армии. Но без нее для 
Шаповалова нет жизни. В 
сорок первом он снова наде
вает мундир...

Если первая часть дило
гии воспринимается все же 
несколько отвлеченно— Ша
повалов вспоминает свою 
биографию, то во второй 
зритель уже становится ак
тивным свидетелем событий, 
трагических и героических 
одновременно. Авторы пока
зываю* нам рождение гене-, 
рала -Шаповалова — воена
чальника новой формации, 
человека мыслящего широ
ко, решительного в поступ
ках, имеющего свои убежде
ния,.

Интересно в этом плане 
проследить линию взаимо
отношений Шаповалова и 
Гайдабуры (арт. Д. Франь- 
ко). Гайдабура — командую
щий армией, он старше по 
званию, и Шаповалов обязан 
ему подчиняться. Но Гайда-

бура мыслит категориями 
прошлых лет, руководст
вуется устаревшими принци
пами. Постановщики показы
вают нам его как человека 
честного, безудержно храб
рого,- но отставшего от вре
мени. Личная смелость ко
мандира — это еще не залог 
успеха. «Наша храбрость,— 
говорит Шаповалов Гайда- 
буре в ответ на обвинения в 
трусости, — принимать ре
шения и не думать, орден 
тебе дадут или разжалуют». 
А такое решение было необ
ходимо: армии грозило окру
жение. Гайдабура считал: 
надо стоять насмерть, пока 
нет приказа об отходе. Ша
повалову обстановка подска
зывала, что надо отступить. 
Жизнь решила этот спор.

Авторы концентрируют 
внимание зрителя на рожде
нии военного замысла. В 
бессонную ночь над картами 
и схемами в Шаповалове 
слиты в нерасторжимое це
лое его талант полководца й 
высокие нравственные каче
ства личности. Думая, как 
разжать клещи окружения, 
он- озабочен тем, чтобы сде
лать это с минимальными 
потерями, ,

Солдаты для генерала

На лужайке, возле дома, 
Стонет жалобно Ерема.
У мужчины жалкий вид: 
«Помираю, — говорит. —
У меня гипертония 
И хронический бронхит. 
Задушила пневмония,
Одолел радикулит... 
Расхворался не на шутку. 
Камни в печени, цирроз,
А еще катар желудка —
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Шаповалова — не безликая 
масса, они для него— люди, 
за которых он несет ответст
венность не только перед 
страной, цо прежде всего пе
ред самим собой. И это не
навязчиво подчеркивается 
несколькими эпизодами. Вот 
сцена в окопе, когда Тимо
фей Петрович. обещает сол
дату узнать о судьбе род
ных. Ответственность гене
рала за жизнь других отме
чена и такой очень впечат
ляющей деталью: стрелы,
пролегающие по карте, ка
мера вдруг приближает к ли
цу Шаповалова, к зрителю, 
и они начинают заполняться 
ползущими танками, устрем
ленными в бой людьми, гро
хотом снарядов. От того, ка
кое решение примет генерал, 
во многом зависит судьба 
этих людей, судьба . страны. 
И это для него главное.

В фильме'показан своеоб
разный поединок между со
ветским генералом и ставкой 
гитлеровского генерала Ле- 
нау. В этом поединке, сня
том захватывающе, дина
мично, победил героизм со
ветского солдата, военное 
мастерство Шаповалова и 
его соратников. Правда, по

Не могу на сенокос!». 
Говорит, а сам платочком, 
Отвернувшись, слезы трет. 
А винищем, как из бочки. 
От болезного несет... 
Бригадир сказал: «Леченье 
Мы тебе без промедленья 
Проведем на этот раз. 
Будет доктором Указ!».

Л. КЛЕПЦОВ.

становщики не отошли в по
казе вражеской ставки от 
шаблона — такие стандар
тизованные фашистские офи
церы кочуют из одного филь
ма в другой.

«Высокое звание» по жан
ру можно отнести. к моно
фильму. Шаповалов — лич
ность масштабная, жизнь он 
прожил яркую, удивитель
ную. Вероятно, ее не такдо 
просто было уложить даже в 
двухсерийную ленту. Отсю
да порой возникает ощуще
ние некоторой схематично
сти, торопливости. Особенно 
это проявляется в раскрытии 
образов людей, окружающих 
Шаповалова. Только жела
нием авторов лирически раз
бавить строгую обстановку 
фильма выглядят отношения 
Тимофея Петровича с Аль
биной (арт. В. Малявина). 
Не запоминается его сын.

В целом'же авторы выпол
нили главное — они талант
ливо рассказали о событиях, 
которые будут всегда волно
вать каждого из нас, по
знакомили и сделали близ
ким человека «без страха и 
упрека», до конца преданно

го Родине,—генерала Тимо
фея Петровича Шаповалова.

Н. ИВАНОВА.

СПОРТ

В вузах Томска начались 
вступительные экзамены. 
Для многих юношей н деву
шек взрослый жизненный 
путь начинается с этого пер
вого испытания за порогом 
школы.

На снимках нашего не
штатного фотокорреспонден
та Леонида Лейцина запечат
лено несколько моментов 
первого вступительного экза
мена в Томском институте 
автоматизированных систем 
управления н радиоэлек
троники. Пройдет совсем 
немного временя, и в вузов
ские аудитории вольется но
вое пополнение, полное эн
тузиазма, серьезности и 
жажды званий.

< КЛЕНОВЫЕ ЛИСТЬЯ» 
НАЗЫВАЮТ СОСТАВ

ОТТАВА, 2 августа . (ТАСС]. 
Объявлен состав сборной 
ком анды  Канады , которая  бу- 
дет и гр а ть  с сове тски м и  х о к 
кеи ста м и  в предстоящ ей се
рии из восьм и м атчей. Нан 
известно, она сф орм ирована 
из и гр о ко в  Всем ирной ассо
ци аци и  х о к к е я  (ВХА). В и х  со
ставе б удут три  спортсмена, 
которы е  пр ини м али  участие  в 
м атчах с со ве тски м и  х о к к е и 
стами в 1972 год у. Это на
падаю щ ие Ф . М аховлич и Хен
дерсон, з а щ и т н и к  С тэплтон.

С тарш ий  трен ер  ком анды  
Канады  Билл Х аррис , ассистен 
ты  — и звестны е и гр о к и  — 
Бобби Халл и Пэт С тэплтон ос
тановили  свой вы бор на сле
д ую щ и х  и гр о ка х .

В ратари М аклед, п р и 
зн а н н ы й  луч ш им  вратарем 
ВХА пр ош л о го  сезона, Ч иверс и 
П рэттон , за щ и тн и ки  — С тэпл
тон , Х эм илтон, Ш м и о , Селвуд, 
Л и, Трамблэ, М. Х оу, Смит, 
Ч иперф ильд, П райс и Л онг.

Н ападаю щ ие — Ф . М дхов- 
лич , Х ендерсон, М. Х оу, Халл, 
Тардиф , Х арр исо н , Б экстром , 
У олтон , Берниер, Л якр уа , 
Г. Х оу , М а кгр е го р , Х оулэ, 
У эбстер, М а кке н з и , Д иллон, 
С обчук и К и р к .

В ы ступая  на пресс-кон ф е
ре нци и  после объявления со
става, С тэплтон  заявил , что 
ком анда Канады сф орм иро
вана из си л ь н е й ш и х  и гр о ко в  
ВХА. М ож ет б ы ть , добавил он. 
на бум аге  н ы н е ш н и й  состав 
кое  на ко го  не произведет впе
чатления , но мы будем лучш е 
под готовлены , неж ели  команда 
Канады  1972 года.

А ге н тство  «Канадиен пресс», 
ко м м е н ти р уя  состав ком анды  
Канады , ц и ти р уе т  слова Тре
нера обладателя к у б к а  Стэнли 
Ф реда Ш еро, ко то р ы й  заявил: 
«Н ы неш няя ком анда н и ско л ь ко  
не ус ту п а е т  сборной НХЛ 1972 
года и к  то м у  ж е  будет несом
ненно подготовлена лучш е для 
встреч с сове тски м и  х о к к е и 
стам и, чем ком анд а  НХЛ».

□ Т Е А Т Р а ■ д л ш
ЧЕЛЯ БИ Н С КИ Й  ТЕАТР ОПЕРЫ 
И БАЛЕТА им . М. И. ГЛИНКИ

4 августа.
В помещении драматическо

го театра, утром —- .Б а х ч и 
с а р а й с ки й  ф онтан», вечером — 
« К н язь  И горь» .

Начало спектаклей: утренне
го — в 1! чае. 30 мин., вечер
него — в 19 час. 30 мин.

5 августа.
В помещении драматическо

го театра — «Ц арская неве
ста». '

Начало спектакля — в 19 
чае. 30 мин.

ЦИРК
4 а в гу с та  —  новая п р о гр а м 

ма «М олодые сердца».
Начало — в 12, 16, 20.

овореи зрелищ
и  С П О Р Т А

4 а в густа  —  худ о ж е стве н н ы й  
ф ильм  «А натом ия лю бви» —
19. 21.

5 а в густа  — худ о ж е стве н н ы й  
ф ильм  «И д ож д ь см ы вает все 
следы» —  19, 21."

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО
4 августа'. «Ради ж и зн и  на

земле» (второй фильм кино
дилогии «В ы сокое звание») — 
9. 10-50. 12-40, 14-30. 16-20.
18- 10; 20. 21-50. «Земля С анни
кова» — 9. 10-50. 12-40, 14-30,
16- 20. 18-10. 20, 21-50. Зал ки
нохроники. « К о н кур с»  (2-й 
Международный конкурс ар
тистов балета) — 14, 19. «Вос
пом инания  о будущ ем» —
10-05. 12-35. 15-05. 17-35. 20-05. 
«Ф итиль» №№ 120, 128, 129,
130. 131, 132 — 9, 11-30, 16-30, 
21-30.

5 августа. «Она и дьяволы»
(две серии) — 8-30, 11. 13-30,
16. 18-30, 21. «Беги, м алы ш , 
веги» — 8-35. 10-30; 12-25,
14-20. 16-15, 18-10. 20-05. 22.
Зал кинохроники. «Окна сати
ры», «Ц веты м ира», «Домбай, 
горы и легенды », «Ф итиль» 
7* 140 — 9. 11-30, 14, 16-30,
19, 21-30. «В оспом инания о бу
дущ ем » — 10-05, 12-35. 15-65,
17- 35. 20-05.

«ОКТЯБРЬ»
4 августа. «Ради ж и зн и  на

земле» — 9. 12-40, 14-30, 16-20 
18 10. 20. 21-50. «Палата» — 
8-40. 12-20. 14-10, 16. 17-50.
19- 40. 21-30. Для детей —
«Синяя птица» — 10-30.

5 августа. «Она и дьяволы»
(две серии) — 9. 11-25. 13-50,
16-15. 18-40, 21-05. «Беги, м а
лы ш , беги» — 8-50, 12-40. Г4-35,
16-30. 18-25, 20-20. 22-15. Для 
детей — «М а л ьчи ш ку  звали 
ка п итан ом »  — 10-45.

имени И. ЧЕРНЫХ
4 августа. «Ради ж и зн й  на

земле» — 9, 10-50, 12, 14-30.
16-20. 18-10, 20, 21-50. «Геркус 
М антас» (две серин) — 8-40.
13- 10. 15-50. 18-30, 21-10. Для 
детей — «Пропало лето» — 
11- 20.

5 августа. «Она и дьяволы »
(две серин) — 9. 11-25. 13-50,
16- 15. 18-40, 21-05. «Беги , ма
лы ш , беги» — 8-50, 12-20, 16-Q5, 
18-05, 20, 21-55. Для детей — 
м ультсборнин  — 10-45, 14-15.

«ПИОНЕР»
4 августа. М ультсб орн и н  

«Ну, погоди!»  (4, 5, 6, 7-й вы
пуски), « А л е ньки й  цветочен»— 
9. 10-20. 11-40. «Огонь в ночи» 
— 13-15. «С окровищ е серебря
ного озера» — 14-50, 16-40,
18-30. 20-20, 22-10.
' 5 августа. М ультсб орн и н  
«Ну, погоди!» (4, 5. 6. 7-й вы
пуски). « А л е ньки й  ц в е то ч е к»— 
9. 10-20, 11-40. «Самый силь
ны й» — 13, 14-40. 16-20. «Ради 
ж и зн и  на земле» — 18-20, 20. 
21-50.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
4 августа. «Что м ож ет б ы ть  

лучш е  пл охой  погоды?» — 15 ,
17, 19. 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

4 августа. «Н евероятны е п р и 
кл ю чен и я  и тальянцев в Рос
сии» — 11-20, 13-10, 15, 16-50. 
18-40. 20-30, 22. Для детей — 
«Зеленая цепочка »  — 9-30.

5 августа. «Г е р кус  М антас»
(две серии) — 11-40, 14-30.
17- 20. 20-10. Для детей —
«Зеленая цепочка »  —  10.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

4 августа. «С окровищ е се
ребряного  озера» — 11. 12-50,
14- 40. 16-30, 18-20, 20-10, 22.

Для детей — «О бы кновенны й 
номер» (цирк) — 10.

5 августа. «Три тополя на 
П лю щ ихе» — 11-10, 13. 14-50.
16- 40, 18-20. 20-10, 22. Для де
тей — «О бы кновенны й номер» 
(цирк) — 10.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

4 августа. «Лиловая акация»
— 17. 19, 21. Для детей — 
«В зорванны й ад» — 11. 13, 15.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
4 августа. «Ш антаж »  — 18,

20. Для детей — «Удивитель
ны й заклад» — 15.

5 августа. «На кр а ю  пропа
сти» — 18. 20.

«СИБИРЯК»
4 августа. «Дом у  ж елезной  

дороги» — П .  12-40, 14-20, 16.
17- 40. 19-20. 21. Для детей — 
м ультсборнин  № 20 — 9-20.

5 августа. «Ради ж и зн и  на 
земле» — 1 1 , 12-50. 14-40. 16-30.
18- 20. 20-10, 21-50. Для д етей— 
«Смелого пуля боится» — 9-20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

4 августа. «Три м уш кетера»
— 15, 17-40. 20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

4 августа. «Лиловая акация»
— 15. 17, 19. 21.

ВОСКРЕСЕНЬЕ. 4  августа  
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 

МОСКВА
12.00. Программа передач.

12.05. Новости. 12.10. «Будиль

ник». 12.40. «Служу Советскому 
Союзу!». 13.40. «Музыкальный 
киоск». Ведет Э. Беляева. 14.10. 
«Сегодня — Всесоюзный день 
железнодорожника». В переда
че принимает участие министр 
путей сообщения СССР Б. П. 
Бещев. 14.40. «По вашим 
просьбам». Концерт. 15.20. 
«Клуб кинопутешествий». 16.20. 
«Международная панорама». 
16.45. Концерт ансамбля скри
пачей Большого театра Союза 
ССР. Художественный руково
дитель — заслуженный дея
тель искусств РСФСР Ю. Реен- 
тович. Солистка — народная 
артистка СССР Б. Руденко.
17.20. «Наши соседи». Телеви
зионный 'Спектакль «Вечерние 
посетители». 18.00. «Время». 
Информационная программа.
18.30. Концерт, посвященный 
Всесоюзному дню железнодо
рожника. Трансляция из госу
дарственного Центрального 
концертного зала. 20.20. «На 
экране — кинокомедия». «Ста
ринный- водевиль». Художест
венный фильм. («Мосфильм». 
1946 г.). 21.35. «О балете». На
родная артистка СССР М. Пли
сецкая. 23.00 — 23.30. «Время». 
Инфоомаиионная программа.

ПОНЕДЕЛЬНИК. 5 августа  
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 

МОСКВА
13.20. Новости. 13.30. «Тебе, 

юность». 14.00. «Очевидное- 
невероятное». Ведет передачу 
ттоофессор С. П. Капица. 15.00. 
«Три встречи». Концерт-очерк.

С 15.45 до 19.30 — перерыв. 
ТОМСК

19.30. Новости. 19.41. «Гаст
роли начались...» К гаст
ролям Челябинского теат
ра оперы н балета. 20.15. 
«Патент № 28073». Докумен
тальный фильм. 20.25. «Че
ловек — человеку». «Твое сво
бодное время». Передачу ведет 

 |---------

писатель Э. Бурмакин (в запи
си). 21.00. «Сельская новь». 
Заготовке кормов — высокие 
темпы. «Будьте осторожны 
р огнем» — беседа. «Слово 
сдержали» — рассказ о 
соревновании асиновскнх доя
рок. По вашим заявкам.

МОСКВА
22.00. Новости.

ТОМСК
22.15. «Трудный лед». Доку

ментальный фильм Краснояр
ского телевидения.

МОСКВА
22.30. «Встречный план Ка

лужской области — в дейст
вии». В передаче принимает 
участие первый секретарь Ка
лужского обкома КПСС А. А. 
Кандренков. 23.15 — 23.40. Вы
ступают лауреаты V Междуна
родного конкурса нм. П. И. 
Чайковского С. Евстатнева 
(НРБ) и К. Ковач (ВНР).

Р А Д И О
ПОНЕДЕЛЬНИК, 5 а вгуста
7ZA. Служба здоровья. <Еще 

раз о закаливании». 7.45. Му
зыкальный антракт. 7.50. Ре
клама и объявления. 9.10. Но
вые книги. 19.00. Последние 
известия». 19.11. «На лугах 
области». • 19.16. «Танцуйте * с 
нами». 19.25. Общественно-по
литическая передача.

................... - - ■ ------ 1 
Школа № 24 с препода

ванием ряда предметов на 
английском языке объявля
ет дополнительный прием в
1. 2, 3, 4. 5, 6, %. 8. 9-е 
классы.

В нашей
общественной
приемной

Общественная приемная 
«Красного - знаменит (гор, 
Томск, пр. Фрунзе, 103, ком
ната. № 9) работает по поне
дельникам, средам н пятни
цам с 17 до 19 часов. Прием 
ведут:

в понедельник, 5 августа 
— заместитель председателя 
областного суда М. И. Си
роткина;

в среду, 7 августа — 
старший консультант отдела 
юстиции облисполкома В. Г. 
Варнаков;

в пятницу, 9 августа — 
старший помощник прокуро
ра области по делам несо
вершеннолетних В. Н. Моро
зова.

♦
Редактор

А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Школа - интернат для 
глухих детей № 15 г. Том
ска объявляет прием детей 
в дошкольную группу с 5 
лет, в подготовительный 
класс — с 6 лет, а также с 
1-го по 4-е классы.

Обучение и содержание 
детей бесплатное^.

■Комиссия по приему де
тей работает 26 и 27 авгу
ста 1974 года. •

Документы направлять по 
адресу: 63404Г, Томск, ул. 
Дзержинского, 19, к дирек
тору.

Детским яслям Л*° 5 заво
да резиновой обуви требу
ются: повар, няни, дворник, 
кухонный работник. Одино
кие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться;, г. Томск, 
ул. Сибирская, 88,

Яслям — саду № 24
ГРЭС-Н срочно' требуются 
на работу: сестра-воспита
тельница, кастелянша, днев 
ные няни. Одинокие обеспе
чиваются общежитием.

Обращаться: г. .Томск,
пер. Лесной, 6. к заведую
щей, телефон № 994-288.
, Яслям-саду J\g> 25 : тре

буются: няни, сестры-
воспитателн.

Обращаться: 634048
Томск, ул. Кулагина, 21,

А дрес р е д а кц и и ! 634050. Томен, ГСП-18, п р . и м . Ф р ун зе , 103. ТЕЛ ЕФ О Н Ы : пр ие м но й  р е д а кто р а — 4-74-35, зам естителей редактора  —  4-77-52, 4-71-35, ответ. секре та ря  — 4-72-34, с е кр е та р и а та —4-80-20
отдела п а р ти й н о й  ж и зн и  — 4-80-52, 4-40-48, отдела пр оп аган д ы  — 4-80-95, отдела пром ы ш ленности  — 4-46-76. 4-51-83, отдела сел ьско го  хозяй ства  — 4-83-65, 4-23-60, отдела н а уки  и учебны х
заведений  — 4-33-63, 4-40-48,. отдела и нф орм ации  — 4-73-32, 4-81-22, отдела со в е тско го  строительства  и  б ы та —4-81-61, отдела п и се м — 4-81-65. 4-77-87, 4-77-31, отдела и л л ю стр аци й  — 4-71-39, бухгалтерии^Н лотдела 
об ъ явлений  ■— 4-20-91, зам . зав. издательством  — 4-77-62, с те н о гр а ф и стки  — . 4-70-34, областной ж у р н а л и с т с ко й  о р га н и за ц и и  —  4-74-48, д е ж ур н о го  —  4-35-53.

К305214 Заказ № 3382 г. Томск, областная типография
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